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Труженики Среднего Урала встали

на ударную вахту в честь пред

стоящего XXIV съезда КПСС
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I ГОРОД выполнил
ПЯТИЛЕТКУ

Коллективы многих предприятий Нижнего Тагила с боль
шим воодушевлением подхватили почин москвичей — встать 
на предсъездовскую трудовую вахту.

Прокатчики рельсобалочного стана Нижнетагильского ме
таллургического комбината имени В. И. Ленина, соревнуясь 
в честь предстоящего XXIV съезда КПСС, уже отгрузили 
сверх задания более 55 тысяч тонн высококачественных рель
сов.

На нижнем снимке: ударник коммунистического 
труда комсомолец В. Антонов после термической обработки 
ведет отгрузку сверхплановых рельсов.

Равняясь на старших товарищей, трудится и молодежь. 
Одна из лучших молодых работниц термоотделення 
НТМК — Юлия Величко (справа).

Снимки А. Зольникова.

КРАСНОУРАЛЬСК. 4 августе 
труженики промышленности 
города успешно справились с 
пятилетним заданием по объ
ему производства.

Красноуральцы брали обяза
тельство завершить пятилетку 
по контрольным цифрам к 7 
ноября 1970 года, а по уров
ню производительности труда— 
к 22 апреля 1970 года. Факти
чески же задание по объему 
производства выполнено до
срочно почти на 5 месяцев, а 
по производительности труда

красноуральцы достигли уров
ня, запланированного на ко
нец пятилетки, еще к 1 января 
юбилейного года.

В июле перекрыли контроль
ные цифры медеплавильный 
комбинат и авторемонтный за
вод. Тысячи тружеников пред
приятий города перевыполни
ли свои личные пятилетние 
планы. Рационализаторы и изо
бретатели внесли свой вклад в 
сумме 5100 тысяч сэкономлен
ных рублей. По сравнению с 
1965 годом прибыль по городу 
увеличилась в 2,7 раза.

i СЧЕТЧИК
I ЭКОНОМИИ

Экономить в большом и ма
лом — девиз работников Ка
менск-Уральского железнодо
рожного района сетей и 
подстанций. В прошлом году 
только дежурные электромон
теры за счет правильных режи
мов отопления и освещения 
сэкономили 19,5 тысячи кило
ватт-часов электроэнергии. 
Иными словами, в течение

целого зимнего месяца бес
платно отоплялось и освеща
лось здание электроцеха.

В нынешнем году электро
монтеры решили улучшить 
прошлогодний показатель. 
Сегодня на их счетчике уже 
свыше 15 тысяч киловатт-часов 
сэкономленной электроэнергии.

А. ЛЮКШИН, 
электрик.

О 94 ТЫСЯЧИ НОВЫХ 
ЧЛЕНОВ ИТАЛЬЯНСКОЙ 
КОМПАРТИИ • ЗАПАД
НОГЕРМАНСКИЙ КАБИ
НЕТ ОДОБРЯЕТ ДОГОВОР 
МЕЖДУ СССР И ФРГ 
• МИССИЯ ЯРРИНГА 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ® БАР
РИКАДЫ НА УЛИЦАХ 
ЛОНДОНДЕРРИ

1КАЧКАНАРЦЫ 
НАРАЩИВАЮТ ТЕМПЫ

Строители и монтажники 
Качканарской фабрики окаты
шей с воодушевлением встре
тили весть о созыве очередно
го XXIV съезда партии. В эти 
дни они прилагают все силы и 
энергию, чтобы в срок сдать 
первую очередь фабрики. 
Благодаря ударному труду 
строителей, монтажников и 
эксплуатационников достигну
та большая трудовая победа. 
Полным ходом идут сырые 
окатыши. Скоро, совсем скоро 
станет обжиговая печь на 
сушку.

В честь достойной встречи 
съезда на строительной пло
щадке ширится соревнование. 
Как и в канун 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, запе
валами его становятся лучшие 
из лучших комсомольско-мо
лодежных бригад — Г. С. Най
мушина, А. В. Михеева, А. И. 
Шишкина, П. И. Целищева.

Фабрика накануне пуска. Но 
здесь ни днем, ни ночью не 
смолкают работы. Форсиру
ется вторая очередь фабрики.

Бригада Геннадия Черных 
состоит из 7 человек. Ребята 
монтируют сложное техноло
гическое оборудование. Рабо
тая на высоте, в трудных усло
виях, за смену они дают 180 
процентов выработки.

Бригада Черных выступала 
с ценной инициативой — зада
ние восьми месяцев выполнить 
к Дню строителя. Эти обяза
тельства были выполнены на 
две недели раньше срока. 
Штаб комплекса поздравил ге
роев труда со славной побе
дой.

В. шляпин, 
парторг стройки.

Качканар.

I ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНЕНО.
БУДЕТ ДВА ПЛАНА!

Колхоз «Красное знамя» за
нимает в эти дни в Богданович- 
ском районе первое место по 
заготовке кормов. А в самом 
колхозе вам непременно на
зовут в числе передовых кол
лективов механизированное 
звено второй бригады. Имен
но в этой бригаде идет заго
товка сена. И идет так успешно, 
что давно уже перекрыто за
дание, и заложить его вдвое 
больше плана представляется 
вполне реальным.

В числе передовиков пред
седатель колхоза Д. А. Гаев

называет и молодых механиза
торов. Довольны здесь работой 
Владимира Шантарина, Вита
лия Табана и многих других. 
Виталий Табан, например, толь
ко в мае вернулся в колхоз 
после окончания службы в ря
дах Советской Армии. Комсо
молец сразу же попросил, 
чтобы ему доверили трактор. 
А в дни страды перешел на 
стогомет. Так что про каждую 
скирду сена в бригаде он мо
жет с гордостью сказать; 
«Здесь и моя работа».

А. ВАСИЛЬЕВ.
■мм) янивммв ■■■■■■ пмииииии ■■■■■ линшва (■■нами ииавип амэймяю <яшиэк 1звамк1 ппамнвв но ян

Читайте

в номере:

ЗАОЧНЫЙ 
СЕМИНАР 
«НА СМЕНУ!»

В ЧЕМ НЕУДАЧА 
ФИЛЬМА 
«СВОЙ»

СПОРТИВНЫЕ
НОВОСТИ

ЗАЯВЛЕНИЕ
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ
ПРАВИТЕЛЬСТВА
ФРГ

БОНН, 10 августа. [ТАСС). 
Здесь состоялось заседание 
правительства ФРГ. Как заявил 
представитель правительства 
Конрад Алерс, кабинет с одоб
рением принял к сведению до
говор между СССР и ФРГ, па
рафированный в Москве. Он 
сказал, что 11 августа состоит
ся заседание кабинета, на ко
тором должно быть принято 
официальное решение о под
писании договора.

ВСЕСОЮЗНЫЙ СБОР 
ШКОЛЬНОЙ 
комсомолии

ДЕЛУ ЛЕНИНА
ВЕРНЫ

Сбор секретарей школьных 
комсомольских организаций— 
это серьезная учеба комсо
мольского актива. Один из 
главных вопросов ее — фор
мы и методы идейно-полити
ческого воспитания старше
классников, особенно — на 
примере жизни и деятельно
сти Владимира Ильича Ле
нина. Обмену опытом работы 
по этой теме был посвящен 
минувший день сбора. Участ
ники рассказали об органи
зующей роли своих комитетов 
комсомола, о формах полити
ко-массовой работы среди 
учащихся.

Об организации Ленинского 
зачета и о направлениях но
вого зачета рассказал ребятам 
заместитель председателя го
родского комсомольского шта
ба Москвы Е. Зуйков.

На сборе ребячьи комиссары 
делятся опытом совместной 
работы школы и общественно
сти. Школьные лагери труда и 
отдыха, ученические произ
водственные бригады, школь
ные лесничества — есть о чем 
рассказать организаторам тру
довых дел старшеклассников. 
В Свердловской области пло
дотворной деятельностью в 
этом плане отличаются ка- 
менскуральцы. Им и первое 
слово. С докладом «О совме
стной работе школьного и 
производственного комсомо
ла» сегодня выступает секре
тарь Каменск-Уральского гор
кома ВЛКСМ Г. Бородулина.

■ Общежитие — твой дом

ДОБРЫМ ТРАДИЦИЯМ
ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ

ГОРОДСКОГО СМОТРА-КОНКУРСАКРЕПНУТЬ!
Свыше 35 тысяч юношей и девушек проживает в обще

житиях Свердловска. А их более 170. Ясно, насколько ак
туальна стоящая перед городской комсомольской органи
зацией задача — усилить воспитательную работу в молодеж
ных общежитиях города. Во многих из них большое 
внимание уделяется организации кружков художественной 
самодеятельности, спортивных секций, клубов по интере
сам, воспитанию молодых жильцов на революционных, бое
вых и трудовых традициях. Лекции, встречи с 
ветеранами партии, комсомола, Героями Советского Союза 
и Социалистического Труда, лучшими молодыми рабочими 
стали традиционными.

В объявленном городском смотре-конкурсе общежитий 
под девизом «Общежитие — твой родной дом» приняло 
участие большинство общежитий Свердловска, и при подве
дении итогов были определены лучшие общежития: № 6 
УЗТМ, № 9 Свердловского машиностроительного завода 
имени Калинина и № 52 треста «Свердловскпромстрой».

В этих общежитиях хорошо поставлена работа по органи
зации соревнования, соревнуются этажи, комнаты, санитар
ные комиссии внимательно следят за поддержанием внутрен
него порядка жильцами. Результаты рейдов санитарной ко
миссии находят свое отражение в экранах чистоты. Заслу
живает внимания работа неуставного комитета ВЛКСМ (сек
ретарь В. Воронин) в общежитиях треста «Свердловск- 
промстрой». Здесь хорошо организована работа клубов 
по интересам: клуб «Допризывник» для допризывной и при
зывной молодежи, клуб «Таежник» для любителей путешест
вий, клуб девушек.

В общежитии Уралмаша работает политический клуб 
«Глобус», проводятся литературные вечера, диспуты.

Большой популярностью пользуются спортивные секции. 
В соревнованиях между общежитиями завода команды это- - 
го общежития всегда впереди.

Очень интересно проходят тематические вечера, вечера от
дыха и «огоньки» в общежитиях Свердловского машино
строительного завода им. Калинина.

Хорошо поставлена работа по воспитанию молодежи в 
общежитиях Свердловского завода транспортного машино
строения имени Свердлова, «Пневмостроймашина», ВИЗа И 
многих других.

Вместе с тем в ряде общежитий города имеются серьез- 
кые недостатки в политико-воспитательной работе. В них 
допускаются случаи пьянства, хулиганства, нарушений пра
вил социалистического общежития. Во многих общежитиях 
долгое время отсутствуют воспитатели, и это ни в коей мере 
не волнует руководителей и общественные организации пред
приятий.

...«Важнейшая задача ВЛКСМ — воспитывать молодежь 
в духе ленинских заветов, помогать комсомольцам, юношам 
и девушкам творчески овладевать марксистско-ленинской 
теорией, формировать классовый подход в общественной 
жизни, готозить всесторонне развитых людей, стойких и 
самоотверженных борцов за дело партии, за победу комму
низма», — так говорится в решениях XVI съезда ВЛКСМ. 
Выполняя решения съезда, для оказания практической помо
щи воспитателям и культбытсоветам общежитий городской 
комитет комсомола создал постоянно действующий семинар, 
занятия которого будут проходить один раз в месяц каждую 
вторую среду.

В день открытия семинара его слушатели встретились 
с первым секретарем горкома комсомола, делегатом XVI 
съезда ВЛКСМ Ю. Ильиным, который рассказал о реше
ниях съезда, о поставленных задачах и путях их решения.

О роли неуставного комитета комсомола, о формах и ме
тодах его работы рассказал секретарь комитета ВЛКСМ 
треста «Свердловскпромстрой» В, Яковлев. В заключение 
семинара участники выехали на агитплошадку завода 
«Пневмостроймашина» и познакомились с организацией лет
него досуга молодежи микрорайона.

В процессе работы семинара слушатели смогут обменять
ся опытом организации политико-воспитательной работы в 
молодежных общежитиях, прослушать ряд интересных лек
ций об индивидуальной работе с молодежью, познакомиться 
с бытовыми условиями в лучших общежитиях города, вы
сказать свои замечания и пожелания по улучшению воспи
тательной работы в общежитиях Свердловска.

Г. БЛИННИКОВ, 
инструктор Свердловского горкома ВЛКСМ.

РОСТ РЯДОВ 
ИТАЛЬЯНСКОЙ 
КОМПАРТИИ

РИМ, 10 августа. (ТАСС), Ор
ган Итальянской коммунисти
ческой партии газета «Уни- 
та» сообщает, что на 5 ав
густа 1 468 тысяч человек об
меняли, в процессе ежегодной 
кампании, свои партийные би
леты.

С начала текущего года, сви
детельствует газета, ряды 
Итальянской компартии попол
нились 94 тысячами новых чле
нов.

В ТОГО СОРВАНА 
ПОПЫТКА 
ПЕРЕВОРОТА

КОТОНУ, 10 августа. 
(ТАСС). В Того сорвана по
пытка государственного пе
реворота, имевшего целью 
свергнуть нынешнее прави
тельство, возглавляемое ге
нералом Этьенном Эйдемой. 
Об этом сообщил, выступая 
вчера по местному радио, 
министр информации и печа
ти Того Али Дерман. В ночь 
с 8 на 9 августа, сообщил 
он далее, было арестовано 
17 заговорщиков и один убит 
при попытке избежать аре
ста.

ВСТРЕЧА
В НЬЮ-ЙОРКЕ

НЬЮ-ЙОРК, 10 августа. 
(ТАСС). Находящийся в Нью- 
Йорке специальный представи
тель Генерального секретаря 
ООН на Ближнем Востоке Гун- 
нар Ярринг встретился в штаб- 
квартире ООН с заместителем 
постоянного представителя 
ОАР при ООН А. Эль-Эриа
ном, постоянным представите
лем Иордании при ООН 
М. Аль-Фарра и постоянным 
представителем Израиля при 
ООН И. Текоа. Генеральный 
секретарь ООН У Тан заявил 
после этих встреч корреспон
дентам, что Г. Ярринг «присту
пает к интенсивным контактам 
и дискуссиям» с представите
лями сторон относительно 
процедуры — то есть места, 
времени и уровня представи
телей на переговорах о мире.

ПОЗЫВНЫЕ
УЛЬЯНОВСКА

Пять дней Ульянове«, 
родина Ильича, был , стЬ- 
лицей V Всесою^ибгосл?- 
та комсомольцев и моло
дежи — участников похо
да по местам революци
онном, боевой и трудрвой 
славы советского ндродА. 
9 августа, в день «корче
ния слета, на главнойПло
щади города, носящей имя 
великого Ленина, состоя
лись торжественная мани
фестация и всесоюзный 
радиомитинг молодежи, д 
которых участвовало* 12 
тысяч юношей и девушек.

Митинг на площади Ле
нина начался торжествен
ным парадом зиамей, 
символизирующих исто
рические победы совет
ского народа. -м»« i

Всесоюзный радиомй 
тинг молодежи вылился р 
своеобразную перекличку 
поколении. Из Ленингра
да, с борта легендарного 
крейсера «Аврора»,' к 
юным обратился первый 
комиссар крейсера А.В. 
Белышев. От имени уча
стников манифестации 
ему ответил депутат Вер
ховного Совета СССР 
бригадир елесарей-элект- 

риков Ульяновского авто
завода Владимир Кат
ков. .

В заключение всесоюз
ного радиомитинга моло
дежи выступил первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ 
Е. М. Тяжельннков. -

„.Над площадью льет
ся величественная Мело
дия «Интернационала^ 
исполняемая всеми уча
стниками митинга. ;

Слет окончен. Поход 
продолжается.

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ В ОЛЬСТЕРЕ
ЛОНДОН, 10 августа. (ТАСС). С приближением дня 

своих празднеств, начинающихся 12 августа, протестант
ские экстремисты повсеместно активизируются. ■ :

Выступая на митинге в городе Ларн, бывший министр 
северонрландского правительства Уильям Крейг, извест
ный своей непримиримостью к прогрессивным социаль
ным реформам и ненавистью к борцам за гражданские 
права, потребовал восстановления распущенных «специ
альных сил — Б», в свое время учинявших жестокие рас
правы над населением. Английские войска, заявил он, не 
проявляют нужной твердости в своих действиях по «наве
дению порядка».

Агентство Пресс Ассошиэйшн сообщает, что обстанов
ка в Ольстере продолжает оставаться напряженной. В 
Лондондерри произошли столкновения между группами 
молодежи и английскими войсками. В одном из районов 
города жители воздвигли баррикады из автомобилей.

ДВУЛИЧИЕ ВАШИНГТОНА
ВАШИНГТОН, 10 авгу- jréWô на 7гаЖ5бджий^ 

ста. (ТАСС). Американское , л.ения. В-поисках выхода-иб 
правительство вновь постав- создавшегося, положения, лф
лено в неловкое положение 
своими союзниками по агрес
сии в Юго-Восточной Азии. 
В то время, как Белый дом 
вкупе с Пентагоном утверж
дает об «отсутствии измене
ний» в своей политике в 
Камбодже и «уважении ней
тралитета» этой страны, 
представители армии пном
пеньского режима откровенно 
заявляют о том, что авиация 
США ежедневно оказывает 
им непосредственную под
держку. ...........

Печать публикует в эти 
дни сообщения о варварских 
налетах американских само-

рерастающего в очередной 
политический скандал, прави
тельство США пытается го
лословно опровергать эти-со
общения. Одновременно, как 
сообщает известный амери
канский журналист Джек 
Андерсон, представители 
Пентагона настаивают на 
усилении поддержки Соеди
ненными Штатами вое^йых 
действий й Камбодже. Новый 
председатель 'комитета - на
чальников штабов адмирал 
Томас Мурер, пишет Анде^ 
сон. требует «максимального 
расширения военных дейс?- 
вий в Камбодже и Лаос$». ■

ОСАДНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ В ПАРАГВАЕ
ГАВАНА, 10 августа. (ТАСС). По сообщениям из Па

рагвая, в столице страны городе Асунсьоне, а также в де» 
пергаментах Итапуа, Альто-Парана и Сентраль, гранича
щих с Аргентиной и Бразилией, введено осадное положе
ние сроком на 90 дней. Эта мера, сообщает агентство 
Пренса Латина, принята под предлогом борьбы с «яо> 
рывной деятельностью». t

Диктаторский режим Альфредо Стресснера усиливает 
репрессии против прогрессивных сил страны, надеясь пф 
давить их. Террор направлен прежде всего против ком
мунистов и демократов. I

По свидетельству очевидцев. Парагвай превращен é 
огромный концентрационный лагерь, тюрьмы переполне
ны противниками режима. Полиции дано право арестовы
вать и убивать «подозрительных» на улице средь бела 
дня. Убийства по политическим мотивам и пыткн стали 
в Парагвае повседневным явлением. ;

Однако, несмотря на репрессии, борьба патриотов и де
мократов усиливается. ;

ДЕЛИ, 10 августа. Корр. 
ТАСС В. Матяш передает;

«Земля должна принадле
жать народу!». Под этим 

лозунгом по всей Индии про
исходят мощные выступления 
индийских трудящихся за зем
лю, против несправедливой 
помещичьей системы земле
владения, за безотлагательное 
осуществление аграрных пре
образований. Выдвинутый ком
мунистами лозунг «Земля — 
крестьянам» поддерживают 
многие прогрессивные демо
кратические организации и 
течения.

Свыше ста тысяч коммуни
стов приняли участие в похо
дах за землю, сообщил кор
респонденту ТАСС генераль-

«ЗЕМЛЯ — НАРОДУ*
ный секретарь Коммунистиче
ской партии Индии РаДЖёш- 
вар Рао. Рабочие, студенче
ские, молодежные и женские 
организации поддерживают 
движение деревенской бвдйр- 
ты. Наш первоочередной долг 
состоит в том, чтобы положить 
конец господству горстки быв
ших правителей индийских 
княжеств, помещиков — :э4- 
миндаров, джагирдаров W Ж<$- 
нополистов, незаконна захва
тивших лучшие земли; Мы на
деемся, что это движенм*, 
носящее мирный и организо
ванный характер, упрочит 
единство всех левых и Демок
ратических сил в борьбе за 
подлинно радикальные аграр
ные преобразования.

НАЛЕТ ИЗРАИЛЬСКОЙ АЩДф
БЕЙРУТ, 10 августа, сообщил представитетЫ ' л$- 

(ТАСС). Израильская авиа- ванского военного . крвдндо- 
ция совершила вчера не- вания, причинен ёдффб не
сколько налетов на южный севам, нарушено' эл<?ктр5Ъ- 
район Ливана Хасбайя, под- снабжение города КасбаЯр. 
вергнув бомбардировке окре- Зенитная артиллерия- лнвф- 
стности деревень Кфар Шу- ской армии, указывается^ 
ба. Шебаа и Айн Джирфа. сообщении, открыла огонь 
В результате этих налетов, по израильским самолёта^.

РАСТЕТ БЕЗРАБОТИЦА
НЬЮ-ЙОРК., 8 августа, тысяч больше, чем . год ^наз^. 

(ТАСС). Безработица в Соеди- Особенно высок .. уровень ба
ненных Штатах вновь увеличи- работицы среди HespufyfäKoeo 
лась. К концу июля этого го- населения — 8.3 . .процента 
да число безработных состава- рабочей силы. ..С " 
ло пять процентов рабочей си
лы, сообщает министерство 
труда США.

По официальным данным, 
без работы остались четыре 
с половиной миллиона амери
канцев — на 1 миллион 300
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УСПЕХ 
РЕШАЕТСЯ 
В ГРУППЕ

Комсомольская группа — 
сема* близкая ступень к ком
сомольцам, несоюзной моло
дежи, конкретный исполни
тель задач, стоящих перед 
комсомолом. У нас а про- 
мыш^еннь1Х комсомольских 
организациях юрода насчиты
вается 470 комсомольских 
групф от работы которых за
висит:. успех городской комсо- 
мольйкрй организации а це
лом. '

Взять, к примеру, участие 
комсомола в хозяйственной 
деятельности предприятия. 
Оказать помощь молодым 
рабочим ■ выполнении норм 
выработки, понять причины их 
невыполнения проще всего а 
комсомольской группе. Груп
па м$>жет стать и своеобраз
ной Школой передового опы
та. 8 группе, как правило, ре
бята ^чувствуют себя свобод
ней, ^эДесь можно поспорить, 
убедит» друг друга, наметить 
конкретные пути достижения 
поставленной цели.

Вот комсомольская группа 
Камейск-Уральского метал
лургического завода, где 
грулномсоргом Света Русако
ва. Каждый выполняет смен
ное задание на 120—130 про- 
цеитбв. Все 25 человек вы
полнили задание пятилетки, 

имеют обязательство рабо
тать без брака, причем конт
роль- за качеством продук
ции осуществляют сами ком
сомольцы. В группе органи
зовано соревнование за зва
ние «Лучший молодой рабо
чий по профессии». Комсо
мольцы стали на трудовую 
вахт/ в честь XXIV съезда пар
тии.

Комсомольская группа ве
дет жесткий контроль за мо
лодыми рабочими, склонны
ми к нарушению трудовой 
дисциплины. Однажды был у 
них такой случай. Молодой 
парень Саша А. вышел на ра
боту ? под хмельком. Комсорг 
собрал летучку, обсудили его 
так, что больше он себе ни
чего подобного не позволяет.

12 человек из группы учат
ся в техникуме, остальные — 
а комсомольской политсети. 
Группа успешно сдала Ле
нинский зачет. Комсомольцы 
часто; все вместе посещают 
кино,” театр, ходят в тури
стические походы, ведут 
большую шефскую работу в 
подшефной школ* и детском 
клуб^ «Звездочка», комсо
мольцы тренируют команды 
мальчишек по футболу и 

конькам.
Работа этой группы харак

терна для большинства ком
сомольских групп промыш
ленных предприятий. Какие

факторы оказали благотвор
ное влияние на их работу? 
Прежде всего, соревнование, 
проводимое комитетами ком
сомола на лучшую комсо
мольскую группу. Итоги со
ревнования рассматриваются 
комитетами комсомола еже
месячно

Ленинский зачет как форма 
общественной аттестации каж
дого комсомольца также сы
грал положительную роль.

У нас был такой случай. 
Комсомолец Каменск-Ураль
ского металлургического за
вода Николай Г. неплохо 
справляется с работой, учится 
на пятом курсе УПИ, но вы
сокомерно вел себя, отказы
ваясь принять участие в сдаче 
Ленинского зачета. 8 этот же 
период администрация заво
да решила повысить его а 
должности. Комсомольцы на 
собрании высказались про
тив. Администрация согласи

лась с мнением первичной 
комсомольской организации.

Николай принял участие я 
сдаче Ленинского зачета, а 
комсомольцы дали ему 

срок — посмотрят, как он 
будет трудиться и участвовать 
в общественной жизни, а по
том снова рассмотрят вопрос, 
можно ли ему доверить ру
ководящую должность.

8 положении по походу за 
овладение современными 
научно-техническими знания
ми, которое имеется сейчас, 
очень слабо подчеркивается 
роль комсомольской группы. 
Я думаю, что комитеты и рай
ком комсомола должны при 
подведении итого» уделять 
этому больше внимания.

Часто мы говорим, что кад
ры решают все. Кадры груп- 
комсоргов тоже решают мно
гое.

Когда проводили отчеты и 
выборы раньше, составляли 
график собраний только в це
хах, а до комсомольских, 
групп практически никто не 
доходил. Сейчас от комите
тов комсомол» мы требуем, 
чтобы такие графики состав
лялись по группам и подби
рался резерв на выдвижение 
групкомсоргами.

Необходимо наладить и си
стему информации групкомс- 
оргов.

Мы рекомендуем комите
там комсомола раз в месяц 
собирать групкомсоргов и за
читывать все документы вы
шестоящих органов.

Н. СОЛОМЕНЦЕВ, 
первый секретарь 

Каменск-Уральского 
горкома ВЛКСМ.

Сегодня — очередное 
заседание заочного семи
нара «На смену!» Разго
вор наш —- о творчестве 
в комсомольской работе, 
о новых формах и перс
пективном планировании, 
о жизни комсомольских 
групп. Мы предлагаем 
комсомольским работни
кам и активистам принять 
участие в нашем семина
ре, рассказать о самых 
важных и волнующих воп
росах, проблемах, кото
рые ставит перед вами 
комсомольская работа. 
Ждем ваших писем.

ЗОНА
РАВНОДУШИЯ

Полтора года назад пришла в цех сухой 
отделки качрольного комбината Шура Мо- 
лякова. Пришла с междугородной телефон
ной станции, где. кстати, не стояла на ком
сомольском учете около года. На комби
нате об этом узнали. Нужно было упла
тить старый комсомольский долг. Платить 
Шура категорически отказалась. С тех 
пор прошло полтора года. Девушка отнесла 
сдою учетную карточку в комитет комсо
мола комбината.

«Я комсомолу не дала ничего, и он мне 
тоже. Значит, не достойна — исключайте!»

В чем же причина такого отношения? На 
этот вопрос можно ответить, проследив 
путь Шуры в комсомоле. В 1963 году она 
окончила 8 классов 44-й школы Чкаловско
го района. Окончила с трудом, желания 
учиться дальше не было По ее собствен
ному признанию. общественно полезными 
делами не занималась, да и не хотела. Же
лание не отстать от сверстников привело 
Шуру в комсомол, и в этом же году, окон
чив восьмой класс, она ушла из школы. 
На междугородной телефонной станнин 
Полякова тоже оказалась в стороне от 
комсомольских дел.

Хорошо, когда комсомольская группа 
может дать задание по душе и грамотно 
спросить о выполнении поручения В ком
сомольской работе воспитывается чело
век — растет чувство ответственности, 
причастности к большим делам. Нужна н 
личная убежденность, совесть самого ком
сомольца. Отдавая свою энергию, свое 
свободное время решению общественных 
задач, человек сам растет, крепнет его ха
рактер, складывается мировоззрение. Шу
ра лишила себя этой радости, радости 
общественного труда, товарищи не сумели 
вовремя ей помочь, а потом было уже 
поздно...

Очень важным моментом воспитания яв
ляется первый год иля первые шаги всту
пившего в комсомол.

В своей практике комсомольской работы 
я нн разу не помню случая, чтобы при об
суждении персонального дела комсомоль
цы вспоминали о рекомендовавших его в 
комсомол или заслушивали на бюро, как 
рекомендующие работали с комсомольца
ми хотя бы в первый период пребывания 
тех в комсомольской организации.

Снижение ответственности и дисципли
ны комсомольцев — следствие, в первую 
очередь, снижения уровня внутрисоюзной 
работы в некоторых комсомольских орга- 
низациях.

Чем мы только не занимаемся! Излиш
нее увлечение различными починами 
и начинаниями, смотрами-конкурсами, оби
лие постановлений, которые получают ком- 
сомольские организации сверху, не остав
ляют. в обшем-то. временя на обдумывание 
действий. Секретари не всегда успевают 
все усвоить сами. Какое уж тут может 
быть выполнение или охват каждого!

И получается, что наши мероприятия 
«стреляют» по площадям. Нельзя сказать, 
что попаданий вовсе нет. Опи есть, конеч
но. Но они приходятся все время на те 
30—40 процентов состава организации, 
называемых активом. А вокруг этих пло
щадей и возникает некая зона равнодушия, 
до которой мы не успеваем вовремя до
браться.

Когда мы говорим об ответственности 
каждого комсомольца за дела своей орга
низации, нельзя забывать и об ответствен
ности самих организаторов, комсомоль
ских руководителей.

Хорошо, что сейчас найдено стержневое 
дело областной организации — поход за 
овладение современными научно-техниче
скими знаниями. Но в подведении итогов 
соревнования комсомольских организаций 
по походу есть много формализма. А дело 
это полезное, нужное. оно позволяет при
влечь массы комсомольцев к важному де
лу. расширить сферу нашего влияния.

Пока будут в стиле работы комсомоль
ских органов признаки бюрократизма, 
формализма, не будет откровенной товари
щеской критики, нам будет трудно добить
ся, чтобы наши дела стали делами каждого 
молодого человека. С. АЛИЕВ,

первый секретарь Чкаловского
райкома ВЛКСМ.

АБИТУРИЕНТ-70
В ВУЗАХ СТРАНЫ ИДУТ 
ВСТУПИТЕЛЬНЫЕ 
ЭКЗАМЕНЫ

ВЗЛЕТНАЯ
ПОЛОСА

КОМСОМОЛЬСКАЯ ГРУППА-КОНКРЕТНЫЙ ИСПОЛНИТЕЛЬ ЗА
ДАЧ, СТОЯЩИХ ПЕРЕД КОМСОМОЛОМ • САМОЕ ВАЖНОЕ- 
ПЕРВЫЙ ГОД В РЯДАХ ВЛКСМ • ЧТОБЫ НЕ ТОНУТЬ 
В БУМАЖНОМ МОРЕ • КПД ОБЩЕСТВЕННЫХ КОМИССИЙ 
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НЕ ОБХОДНЫМ
Главное для нас сегодня — 

добиться такой активности от 
каждого комсомольца, чтобы 
он хорошо осознал, что повы
шение боевитости организации 
зависит и от него.

Наиболее известен опыт ра
боты крупных организаций, и 
поэтому вопрос: а какую рабо
ту можно проводить с тремя 
или 10 комсомольцами? — 
вполне закономерен. Мы поста
рались практически ответить 
на этот вопрос. Создали совет 
по работе малочисленных орга
низаций. Стали придерживать
ся такого пришита: в совет 
входили не только секретари 
малочисленных комсомольских 
организаций и члены горкома. 
цо и актив из самих органи
заций

Обычно на практике под 
улучшением работы с активом 
понимают усиление влияния на 
секретарей первичных комсо
мольских организаций. Однако 
КПД тут не высок, ведь 90 про
центов актива остается вне на
шего внимания.

При такой системе трудно 
осуществлять контроль за вы
полнением решений вышестоя
щих органов. По линии «гор- 
ком — первичная организация? 
контроль касается только сек
ретарей Сама информация об 
этих решениях подчас доходит 
до первичных организаций с 
опозданием или вообще не до
ходит. У нас бывают такие 
случаи: секретам нередко за
являют, что они не получают 
этой информации.

ПУТЕМ
Создание общественных ко

миссий при горкоме комсомола 
не только us секретарей и чле
нов горкома комсомола, хотя 
они обязаны входить в эти ко
миссии, а также из низового 
комсомольского актива, в ка
кой-то степени исключает та
кую многоступенчатость: гор
ком — секретарь первичной ор
ганизации — комитет—группа.

Все это не новая методика 
работы, но важно, что готовят 
все мероприятия не только 
секретари, как это часто быва
ет, а сами комсомольцы. 4 это 
уже повышение активности, 
ответственности за дела своей 
организации. Людям привива
ется вкус к общественной рабо
те. У секретарей комитетов 
комсомола, секретарей первич

ных комсомольских организа
ций остается время на опера
тивную чисто организационную 
текущую работу.

Или вот комиссия по работе 
С подростками при горкоме 
комсомола. В эту комиссию 
входят не работники горкома 
ВЛКСМ, а члены штаба город
ского комсомольского опера
тивного отряда. И меры прини
маются сразу, а не обходным 
путем — через секретарей и 
через горком комсомола. Мы 
считаем, что это себя оправды
вает.

Ю. ХАБАРОВ.
первый секретарь 

Березовского 
горкома ВЛКСМ.

ВОЙ союзник
Било бы неверно думать, что перспективное планирова

ние ртало панацеей от всех бед. Но разговор наш будет о 
нем. ибо план — всегда один из самых надежных союзни
ков.

Проблемы дня. Извечные проблемы и спешка, на кото
рую Мы привыкли сваливать все наши неудачи и в то же 
время считать ее неизбежностью. Текучка не дает спокой
но цозумать, проанализировать пройденный участок пути

А что если попробовать избавиться от текучки?
Первоначально мы решили проанализировать работу бю

ро райкома. По три четыре раза в месяц собиралось бюро 
на е^ои заседания. В итоге каждая, организация Получала 
по п^тьюемь постановлений в месяц, не считая руководящих 
указаний горкома и обкома ВЛКСМ.

Кажется. чем больше вопросов на бюро, тем оно делови
тее. Тенденция была такова. Нет резолюции — упрек: о ка
кой работе по данному вопросу идет речь, если вы даже на 
бюр<| его не заслушали. Это бумаготворчество привело к 
своеобразной девальвации постановлений. Не было ни конт
роля^ за выполнением, ни качества.

Секретари комсомольских организаций к наскоро .состря- 
папным постановлениям относились скептически. Никто 
уже не старался выделить из бумажного потока то главное, 
над ÏJéM необходимо работать, в котором содержится ценный 
совет, вскрывается сущность явления.

Невольно встал вопрос как поднять истинный авторитет 
«бумаги» ее роль союзницы в нашей борьбе с текучкой, 
авралами?

Т,ф 'появился перспективный план вопросов на бюро рай
кома’па 1970 год. Внес в него свою лепту каждый работ
ник райкома. Пришли к выводу.: если вопрос взят не с по- 
толка а подсказан жизнью, не поверхностным, а глубоким 
зианйем ' комсомольских организаций — значит, выбор пра- 
вильйьШ Ведь откуда комсомольский работник берет рабо
чую информацию? "Разумеется, непосредственно через зна
комство с первичной организацией, газетами, комсомольски
ми документами.

Была спланирована работа каждого отдела, продуманы 
узловые моменты, связанные с экономической учебой сек 
ретаРеИ'. политическим просвещением молодежи, работой 
шкоД и техникумов.

СфЙФление перспективных планов заставило думать об 
изучений всей собранной информации Не просто говорить:

вот это хорошо, а вот это плохо, но непременно задаваться 
вопросом «почему»^ С 1968 года у нас было достаточно по
водов и времени убедиться, что перспективное планирование 
заставляет думать, анализировать. Одним из пунктов этого 
плана был поход молодежи за овладение современными на
учно-техническими знаниями. Сейчас мы готовим пленум по 
этому вопросу, и нужен четкий анализ, что же дал этот по
ход.

Было задумано провести цикл заседаний бюро по органи
зационной работе На одном были рассмотрены вопросы, свя 
занные с планированием в первичных организациях, на дру
гом сопоставлялась деятельность отдельных организаций по 
походу, по работе с несоюзной молодежью. Эти заседания 
не прошли бесследно — жизнь комсомольских организаций 
стала интересней и содержательней

Перспективный план — концентрация основных задач 
и направлений. Его невозможно составить без знания струк
туры комсомольских организаций Это хорошо понимают на 
Уралмаше и турбомоторном заводе. Во многих первичных 
организациях этих предприятий при составлении планов учи
тываются и запросы молодежи, н организация их досуга, и 
ожидающиеся изменения в составе коллектива. Так. на 
свердловском машиностроительном заводе имени Калинина 
заблаговременно продумана работа с подростками, которые 
приходят на завод после окончания школы. И работа эта ве
дется систематически в течение года.

Но вернемся к перспективному плану вопросов иа бюро 
райкома. Август. Вопрос запланирован следующий: «О вы
полнении постановления райкома ВЛКСМ. Комсомольская 
двухлетка. «Комсомол — сельской школе». Подготовка к 
бюро началась давно. Наши работники провели анализ, что
бы' установить, какая конкретная помощь оказана селу. 
Традицией стали поездки самодеятельных коллективов в се
ло, продвинулось вперед строительство школ, лабораторий, 
оборудование классов. Задача районного комитета — выдви
нуть свои предложения, найти главное направление дальней
шей помощи колхозам и совхозам, особенно в связи с зада
чами. поставленными июльским Пленумом ЦК КПСС. На 
бюро, кроме того, приглашены все секретари сельских рай 
комов

На исходе года, в декабре, планируем заслушать вопрос 
«О совместной работе комсомольской организации и препо
давательского коллектива ТУ № 1 по коммунистическо

му воспитанию учащихся». Постараемся в эту проблему 
вникнуть поглубже. Изучим эффект работы этого учебного 
заведения. Посмотрим, какими переступают подростки по
рог училища и какими становятся в его стенах. Как развива
ются их склонности, прививается интерес к общественной 
работе.

Вывод таков: перспективное планирование помогает изба
виться от случайных, скоропалительных выводов, поверхно
стного отношения к делу. Теперь на каждом бюро мы заслу
шиваем не больше одного-двух вопросов, по которым при
нимаем постановление. Бумаг стало меньше. И они теперь 
уже не оседают в ящиках письменных столов, от них не от
махиваются и не забывают, ибо в них не общие слова, а де
ло — продуманные выводы и ориентиры работы.

Помогать организации выполнить решение бюро должны 
и могут теперь сами работники райкома. Что греха таить: 
для многих работников райкомов звонки по телефону стано
вятся чуть ли не единственным, главным занятием. Но ведь 
как раз отсутствие четкого плана работы и превращает их в 
технических секретарей.

Разумеется, все и вся невозможно предусмотреть в пер
спективном плане. Поэтому на год мы берем только самое 
существенное, самое главное, текущие же вопросы учитыва
ем при составлении квартальных планов. Наиболее сущест
венные из них тоже выносятся на бюро, но постановления 
по ним обычно не принимаются.

Контролю над выполнением постановлений приходится 
уделять особое внимание. На каждом бюро обязательно зас
лушивается информация о выполнении того или иного ра
нее принятого решения. В этом году мы впервые составили 
план подобных информаций. В результате первичным орга
низациям известно., когда и по какому вопросу им нужно от
читываться. Завели специальные карточки учета выполнения 
постановлений.

Теперь действие райкома ВЛКСМ определяет четкий, про
думанный план, а не случайные необоснованные распоряже
ния того или иного комсомольского работника. Сейчас ра
ботник райкома уже не только добросовестный исполнитель, 
но и человек, творчески мыслящий. А без этого об успехах 
в комсомольской работе речи быть не может.

А. МИТИН.
заведующий организационным отделом 
Орджоникидзевского райкома ВЛКСМ.

В детстве я мечтал быть лет
чиком. Меня всегда тянуло и 
этим мужественным людям, 
поднимающим ввысь серебри
стые машины, к людям, кото
рые на «ты» с огромным не
бом. Увы, не всякой мечте 
суждено сбыться. Подвело 
здоровье. Но тяга к летчикам 
от этого только усилилась. 
Всегда стараюсь быть сред» 
них. Поэтому, услышав, что а 
Свердловске будут проводить
ся вступительные экзамены в 
Рижский институт инженеров 
гражданской авиации, решил 
встретиться с теми, чья даль
нейшая судьба будет связана 
с небом.

Маленький «Икарус 620» 
не в силах вместить всех же
лающих. Большинство на ос
тановках — парни лет восем
надцати-двадцати. Чувствова
лось. что видятся они впер
вые. Держатся чуть обособ
ленно. Лица серьезные, сосре
доточенные. У некоторых в 
руках справочники по мате
матике.

Обычные парни. У каждого 
свой характер. Но у всех бы
ло общее — их мечта о небе. 
Небе суровом и приветливом, 
заманчиво-голубом и коварно 
сером. Мечта о покорении 
этой стихии. Мечта о чудес
ных сильных серебряных пти
цах, подчиняющихся воле лю
дей.

Автобус подкатил я Коль- 
цовскому аэропорту. А он 
встретил нас своим никогда 
не умолкающим рабочим гу
лом. На поле прогревали мо
торы стреловидные «ТУ». Гру
зноватые «ИЛы» лениво ползли 
за тягачом, чтобы через не
сколько минут рвануться 
ввысь, обгоняя все бегущее 
на земле.

А по земле в это время 
парни бежали на экзамен. На 
первый вступительный. Не 
нужно было спрашивать: «Как 
пройти?» Длинная живая вере
ница ребят тянулась к одному 
из зданий аэропорта, где сда
ют экзамены люди, желаю
щие поступить в высшие или 
средние учебные заведения 
гражданской авиации.

Шум а коридорах потихонь
ку затих. Ребята занимают ме
ста. Вот уже лежат на столе 
логарифмическая линейка и 
транспортир, ручка и каран
даш. Подписаны работы.

Моим гидом был Анатолий 
Яковлевич Кузнецов — доцент 
Рижского Краснознаменного 
института инженеров граждан
ской авиации. Мы вошли к 
спортзал. Необычная обста

новка: под баскетбольными 
корзинами — столы и вместо 
азартного спортивного шума— 
тишина. Я оглядел зал.

— Не удивляйтесь, — ска
зал, перехватив мой взгляд, 
Анатолий Яковлевич, — мы 
принимаем и девушек. Они 
доказали, что эти мужские 
профессии им под силу.

— Если поинтересуетесь, то 
можете узнать, — продолжил 
мой гид, — что здесь есть 
ребята из Тюменской, Курган
ской, Челябинской — словом, 
из всех областей Урала. В ва
шем городе мы набираем са
мое большое количество пер
вокурсников, учитывая выезд
ные приемы.

Вошла преподавательница. 
Записана первая задача, и ре
бята склонились над бумагой. 
Лица напряженные, задумчи
вые. Черновик постепенно за
полняется цифрами, буквами. 
Одно решение сменяется 
другим. Ребята то и дело по
глядывают на часы. Нельзя 
спешить — ошибки ни к чему, 
но и медлить нельзя — нуж
но успеть все решить. Впере
ди три часа упорной работы. 
Не будем мешать. Пройдемся 
по коридорам.

На втором этаже пишут аби
туриенты Высшего авиацион
ного училища. А третий за
нят «киевлянами». Тихо. 
Только слышен шорох бума
ги. Первый экзамен — первый 
шаг навстречу мечте.

В это время заканчивались 
экзамены в летные училища. 
Опять же математика, иа сей 
раз устная. Вот перед экза
менатором сидит парнишка. 
Он отвечает так, словно еще 
раз продумывает ответ. Здесь 
он решил так, а там применил 
такую-то формулу. Все раз
ложено по полочкам. Допол
нительный вопрос. Поторопил
ся (близок конец, хочется

скорее получить отметку). По
нял, что сказал не то, попра
вился.

— Что ж, решать будешь,— 
говорит экзаменатор. — Фа
милия?

— Чернавских Аркадий 
Александрович. Можно идти?

Мы еыими а вестибюль.
— Я на Химмаше живу. Се

годня пешком пришел. Часто 
сюда приходил на самолеты 
смотреть. Они как взлетают, 
так над нами летят. Ночью 
сквозь сои могу по шуму тип 
самолета определить. Сейчас 
«ИЛ» взлетит._ Вот, я же го
ворил! Почему не в институт? 
Я болел, полмесяца назад из 
больницы вышел. В школе 
секретарь комсомольской ор
ганизации. Я в 132-й учился. 
В секцию хожу. Штангист. Нет, 
нет, только небо! Разве мож
но найти что-нибудь интерес
нее, романтичнее, если хоти
те. Жаль, зрение подвело, ну, 
ничего, буду техником. Все 
равно, ближе к небу. Из книг? 
Фантастика и Шолохов. Вы из
вините, мне бежать надо.

И он пошел по направлению 
к полю. Он хотел еще раз на 
самолеты посмотреть.

Закончился экзамен. Вести
бюль наполнился ребятами, 
горячо обсуждающими труд
ности в работах. У одного не 
ладилось дело с системой 
уравнений, другой сомневает
ся в правильности решения 
задачи на проценты. Во всем 
уверенных не было — каж
дый переживал за свою рабо
ту.

Я тем временем подошел к 
Анатолию Яковлевичу, чтобы 
продолжить прерванный раз
говор.

— Мы заинтересованы в 
приеме людей на местах. На
ши комиссии работают еще в 
Новосибирске, но там прием 
значительно меньше. Урал 
все же узловой центр авиа
ции, и он нуждается в специа
листах, ибо перспективы его 
велики. Как только мы приез
жаем в Свердловск, мы орга
низуем радио-и телепередачи. 
Но не все видят эти переда
чи, и многие думают, что мы 
принимаем только работников 
аэропорта. Боятся к нам по
ступать. А зря! Мы ждем 
всех: и производственников, и 
школьников. Одинаково рады 
будем рабочему с ВИЗа и из 
Кольцовского аэропорта. 
Главное, пройти все экзаме
ны, от испытания в барокаме
ре до сочинения по лите
ратуре.

В нашу приемную комиссию 
входит и представитель об
щественной приемной комис
сии, разумеется, в полную ме
ру одному человеку не раз
вернуться. Все, что нужно, 
комсомольская комиссия го
товит еще в Риге. Здесь же 
остается только по возможно
сти выяснить, что представ
ляет из себя будущий студент, 
что он за человек.

Кстати, немного о судьбе 
будущих студентов. 28 ав
густа они должны быть в Ри
ге. Если будет возможность, * 
Кольцовский аэропорт обес
печит бесплатный проезд. Ин
ститут их обеспечит формой и 
общежитием. А 31 августа — 
торжественное посвящение в 
студенты. Первокурсникам бу
дет вручен символический 
ключ.

Одна из традиций нашего 
института — клуб юных авиа
торов, созданный студентами 
для школьников. Вам бы с на
шими ребятами поговорить, 

они больше могут рассказать, 
только одно могу сказать: 
студенты и преподаватели — 
это одна семья. Институт 
наш — самый популярный в 
Риге и, надеемся, в Союзе,

По дороге домой я вспом
нил одну из передач телеви
зионного Клуба веселых и на
ходчивых. Помнится, я был 
поклонником рижан. А сейчас 
я по-доброму позавидовал 
тем, кто сегодня сдал первый 
экзамен. Их ждет интересная 
жизнь. Счастливых зам поле
тов, ребята, в главное — ров
ной взлетной полосы.

В. ФИЛАТЬЕВ. 
наш нештатный корр.

На снимка: Аркадий 
ЧЕРНАВСКИХ.

Снимок автора.

Яо СССР
НОВОСТИ • ФАКТЫ • СОБЫТИЯ • НОВОСТИ • ФАКТЫ • СОБЫТИЯ

ПРЕДСЪЕЗДОВСКАЯ
ВАХТА

КИШИНЕВ. Комсомолъско- 
молодежное звено Иона Ун- 
гуряну из совхоза «Лапушна» 
рещило в ознаменование 
XXIV съезда КПСС собрать с 
каждого гектара по 95 цент
неров винограда Это на
чинание поддержала моло
дежь всего хозяйства.

Повышенные обязательства 
приняли комсомольсКо-моло- 
деЖные Звенья колхоза име
ни ' Ленник Чадыр-Лунгского 
района. Предсъездовское со
ревнование развернули моло- 
дея|ные коллективы Кишинев
ского тракторного завода, эа- 
»олэ «Электроточприбор», 
трикотажной фирмы «Стяуа

Рошие» и института «Молд- 
гипросельстрой». За счет по
вышения производительности 
груда они намечают досрочно 
выполнить планы последнего 
года пятилетки, внести тысячи 
рублей в комсомольский фонд 
экономии.

Инициатива передовиков, ре
шивших ознаменовать удар
ным трудом каждый пред
съездовский день, поддержа
на ЦК ЛКСМ Молдавии.

по 
комсомольским
ПУТЕВКАМ

ТАЛНАХ. Первые сто мо
лодых нориль^ая по комсо
мольским путевкам прибыли

не строительство рудника 
«Октябрьский». Это будет 
крупнейший в цветной метал
лургии страны подземный 
рудник. Сейчас в тундре 
только-только поднимаются 
его основные сооружения, а 
через три с половиной года 
металлурги Норильска полу
чат отсюда первую медно-ни- 
келевую руду.

На руднике будет действо
вать уникальная техника: пол
ностью автоматизированное 
управление, и никаких желез
нодорожных путей — ни под 
землей, ни на поверхности! 
Руда будет доставляться ме
таллургам по непрерывному 
транспортеру.

Молодые строители при 
желании смогут стать горня
ками. Для них на стройке 
будут организованы курсь* 
взрывников, машинистов, 
проходчиков.

ЧТОБЫ БЫСТРЕЕ
ОБНОВЛЯЛИСЬ СЕЛА

АЛМА-АТА. «Поможем бы
стрее обновить села и аулы, 
приблизить их благоустрой
ство к городскому уровню!»— 
с таким начинанием выступили 
молодые специалисты нахо
дящегося в Алма-Ате голов
ного института по проектиро
ванию объектов совхозного и 
водного строительства. Они 

приняли свое обращение к 
молодым архитекторам и про
ектировщикам республики на 
комсомольском собрании.

В институте «Казгипросов 
хозводстрой» каждый третий 
сотрудник — комсомольского 
возраста. многие молодые 
инженеры показали себ® 
энергичными, инициативными 
специалистами. Так, на обще
ственных началах они выпол-

нили проекты школы для не
которых сел Энбекшиказах* 
ского района Алма-Атинской 
области, жилого дома для 
районов Киргизии, недавно 
пострадавших от землетрясе
ния.

САМЫЙ МОЩНЫЙ
ДИЗЕЛЬ

БРЯНСК. К открытию XXIV 
съезда КПСС собрать на ис
пытательном стенде судовой 
дизель огромной мощности— 
в 21 тысячу лошадиных сил. 
Это одно из обязательств кол
лектива Брянского машино
строительного завода, всту
пившего в предсъездовское 
социалистическое соревнова
ние. Таких машин в нашей 
стране еще не создавали.

(Корр. ТАСС).
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САДУ
ЦВЕСТЬ

СВАМИ бывает так, 
что любимый актер 

вдруг начинает казаться 
реально существующим 
рядом другом, с которым 
ты говорил один на один

Областная опытная станция
садоводства существует в 
Свердловске очень давно. За 
это время селекционерами и 
учеными станции выведе
но немало сортов плодово- 
ягодных культур. Вся работа 

>^доводов подчинена одно- 
а/ — созданию и выведению 

стойких зимоустойчивых рас
тений.

Станция по праву считает 
своими питомцами — 56 вы
веденных сортов, 23 из кото
рых уже сейчас районирова
но, остальные проходят ис
пытание.

Самоцвет, Уралец, Солнце-
лар. Щедрый, 
I ’.урпурный,

Заря, Янтарь,
Радуга эти

поэтические названия сортов 
яО.пок родились на уральской 
земле.

большая заслуга в деле соз
дания этих сортов принадле
жала талантливому режевско- 
му садоводу Порфирию Афа
насьевичу Диброву.

Он вместе с помощниками 
из опытной станции более 20 
лет трудился над выведением 
уральских сортов яблок. Сре
ди них более стойкий, выдер-
жавший 

сорт
«се суровые зимы

Уралец
ранним осенним 
ем, величиной.

Продолжается

отличается 
созревани-

на станции
садоводства выведение и изу
чение сортов ягод. Земляника, 
смородина, малина и кры
жовник давно прижились на 
Урале, особенно два ленин
градских сорта Заря и Фе
стивальная, земляника Исет-
ская — заслуга 
испытателей.

Урожайный, 
весом более 20 
сорт земляники

свердловских

о I
МОМ

самом важном, са-
ЛОЖНАЯ ДОБРОТА

интересном для тебя жизни? Ведь столько
было передумано и перечувствовано вместе, столько истин 
открыто или опровергнуто вдвоем. Помню, мы очень 
смеялись, когда один наш знакомый рассказал, как он уди
вился, что Олег Ефремов, проходя мимо него по московской 
улице, не поздоровался: «прошел, как мимо чужого». Смея
лись, но в то же время очень понимали этого человека .— 
ведь только крепкая- духовная связь единомышленников 
могла родить такую прочную иллюзию давнишней дружбы, 
иллюзию личного знакомства с актером.

Ефремова ждешь на экране, как друга из дальней поезд
ки. Ждешь, чтобы открыть-новые грани в нем, накопленные 
за время отсутствия богатства души и мысли, ждешь его 
оценки тех сложных жизненных явлений, над которыми 
бьешься сам.

И зрительские ожидания были оправданы и «Испытатель
ным сроком», и фильмами «Берегись автомобиля» и «Три 
тополя на Плющихе». И вот теперь новая картина с участи
ем Ефремова — «Свой» (режиссер-постановщик Л. Аграно
вич. сценарий Л. Аграновича и А: Шпеера).

Это если отвлеченно. Но давайте всмотримся: кто жалеет? 
Кого жалеют? И как жалеют? Ведь случай-то не бесспорный, 
и от «действующих лиц» во многом зависит его оценка. По
жалуй, даже во всем зависит. И вот когда соединяешь сюжет 
фильма с теми, кто его разыгрывает, начинаешь понимать, 
что тебя, грубо говоря, «надувают». И в главном, и в мело
чах. Начнем с главного.

кино
В ЧЕМ 
НЕУДАЧА 
ФИЛЬМА 
«СВОЙ»!

Мы понимаем, что путь актерский не триумфальное

Для вас,
туристы

СРЕДИно то, что следователь Кошелев словно извиняется перед 
семьей преступника за «жестокость» Советской власти и не
счастной этой тысячью будто заглаживает потихоньку ее «ви
ну».

Вот этой-то главной нечестности, какой-то нравственной 
сговорчивости, на которую создатели фильма не обращают 
внимания, более всего не прощаешь герою. Жаль, что для 
них этот поступок явился лишь поводом для разговора го
раздо менее важного, чем тот, темой которого он мог бы 
стать. Ведь есть жалость и жалость. И вторая жалость — 
к сознательному преступнику и сознательному его покрови
телю никогда не живет в душе по-настоящему добрых лю
дей. Наш закон всегда берет под защиту тех, кто истинно в 
ней нуждается. Кошелев же делает добрый закон добрень
ким, словно не веря в его доброту без этого ласкательного 
окончания.

Фильм же как-то даже не замалчивает, а «замямливает» 
эту серьезную зарочинку в душе героя, пристально рас
сматривая другие действия Кошелева, тоже малосимпатич
ные, но которые являются уже только следствием. Авторы 
добросовестно исследуют следствия, не вдаваясь в причину 
их. За это в полной мере расплачивается актер Ефремов, 
вынужденный делать «хорошую мину при плохой игре». 
Нет, не так: даже при, хорошей актерской игре здесь не по
лучится «хорошей мины» — мешает все та же ложность ав
торской позиции. Потому-то все. что проделывает в ходе 
следствия Кошелев — неискренность, путанье, замалчива
ние правды и даже грубая ложь, — кажется прямо взятым 
из практики его «клиентов» и у него, следователя, выгля» « 
дит особенно диким. ; У ёго .поступков нет корней, нет при-1 
чин, поэтому ему не веришь. И получается, как говорил kto-j 
то из критиков: ——

— Писатель Гофман пишет: открывается дверь, входит 
черт — веришь. Писатель Васильев пишет: открывается 
дверь, входит Иван Иванович — не веришь.

Потому что в искусстве важна не житейская, а худо
жественная убедительность. Авторы же фильма, к слову 
сказать, отказали своему герою даже и в житейской

Следователь, такой доверчивый, добрый и благородный 
в отношении Мамоновой, со своими, юристами, — совершен
но безобразен. Причем, необъяснимо безобразен. Где причи
на такого явного неуважения к ним? Недоверия к ним? 
Глупого запирательства перед ними? Его поведение так 
бессмысленно и отталкивающе, что просто в голове не укла
дывается, как это он. оправданный, сядет снова за свой 
следовательский стол и начнет воевать за правду, допраши
вая очередного преступника и призывая его быть искрен
ним, честным и т. д.

Пет, как ни стараются авторы и актер, трудно родиться* 
в зрительской душе хоть какой-то симпатии к этому «добро-' 
му» человеку, так странно показавшему свою доброту и 
так некрасив'о ее защищавшему.

Авторы фильма закончили следствие. Герою возвращено 
доброе имя, «до копеечки» возвращены его красивые доб
рота и благородство. Возвращено авторами. А зрителем — 
нет. Мы не можем сделать этого, так как доброе имя, 
нравственность человека не укладываются в куцей заповеди 
«не укради». А кроме этого, других достоинств в герое мы не 
открыли. И если следователь Кошелев выдвигается автора
ми «на ^соискание звонил положительного героя», то как 
зритель я проголосовала бы: отказать!

А. ЗИМИНА.

ШУМНЫХ
УЛИЦ

Многочисленную армию 
туристов можно подразде- Un«*

лить на две группы: 
стов-спортсменов 
стов-экскурс антов.
вые — с помощью

тури- 
тури- 
Пер- 

актив-

иИтак, Кошелев пожалел жену преступника и незаконно— 
да-да, никакое благородное бескорыстие не снимает печать 
и внешней и, главное, внутренней незаконности его дей
ствий — отдал деньги.

Ее деньги? Вроде бы, да. Но кому лучше, чем Кошелеву, 
известно, что они — лишь малая толика воровского куша, 
который Мамонов сорвал с государства? Кто лучше следова
теля Кошелева знает, что семья преступника ■— это взрос
лый, обеспеченный сын и отнюдь не престарелая жена да 
еще мать ее, которую вполне по силам поддержать двум 
взрослым людям? Выходит, что Кошелев оплатил просто- 
напросто их привычки «широко жить».

Все это рождает наше возмущение жалостливостью сле
дователя, и оно все крепнет по мере того, как мы убеждаем
ся, что Мамонова, как сказал Кошелев, «прожженная ма
дам». Правильно заметил. Но плохо, что это убеждение 

- нрйшло к нему, лишь когда ее «прожженность» больно Задела 
самого Кошелева. Минутное знакомство с заявлением и — 
готово: «Прожженная мадам». От зрителя совершенно сок
рыто, как герой прошел этот путь: удивление, боль, оскорб
ление. негодование, а уж потом, наверное, такая резкая 
оценка. Здесь же и в игре актера, и в самом характере ге
роя очень существенный провал, который, гонясь за событи
ями. даже и не пытаются прикрыть авторы. Но несговорчи
вый зритель не хочет поспешать за действием, махнув рукой 
на героя, не поняв его, не оценив его поступков и побужде
ний. И часто это приходится делать, не опираясь на автор
скую оценку событий и героев, а вопреки ей. И вот первый., 
плод такого расхождения. Зритель понимает суть Мамоновой I 
гораздо раньше, чем авторы разрешили это сделать герою. | 
И не потому, что зритель «поднаторел» в разрешении детек- I 
тивных загадок. Нет, лишенный авторами фильма возмож- / 
ности довериться логике характера героя (ибо он на р'едкость 
алогичен), зритель следует другой логике — логике жизни, 
верит внутренней правде событий, призывает на помощь соб
ственный опыт. Для нас заявление — не первый, как для 
Кошелева, а последний разоблачающий штрих в личности 
Мамоновой. Наше убеждение в том, что она гнусный чело
век, родилось гораздо раньше: из сознания, что она долгие 
годы паразитировала за счет нашей власти, нашей жизни 
и недостойна настоящей человеческой жалости. И поэтому 
жалостливое движение Кошелева — для нас не просто нару
шение законности, но и преступление против своей ду
ши, честности, истинной доброты и справедливости. Сквер-

>4

ных средств передвижения 
(лыжи, байдарки, велосипед 
и т. п.) и пешком соверша
ют многодневные сложные 
походы в горы, по бурным 
рекам, преодолевают труд
ности естественных препят
ствий, ночуют в полевых ус
ловиях в любое время года. 
Вторые — туристы-экскур
санты, пользуясь, так назы
ваемыми, пассивными сред
ствами передвижения (авто^ 
бус, поезд, самолет и т. д.) 
за время отпуска посещают 
разные населенные пункты 
от деревень до столичных 
городов, совершая маршру
ты в сотни и тысячи кило
метров, встречают в пути 
своеобразные трудности са
модеятельного туризма с 
жильем, питанием, тран
спортом.

Еще не установлено, кто 
больше устает — или опыт- 

I ный байдарочник, или лю
бознательный экскурсант, 
впервые попавший в Моск
ву на короткий срок. Бывает 
и тек, что заплечный рюкзак 
в полевых условиях много 
легче, чем ручная сумка с 
сувенирами в городской су
толоке.

Для туриста в полевых ус
ловиях —- чистый воздух,
вода, а туристу в условиях 
города т лишь асфальт, 
Туристы-спортсмены владе- 

I ют техникой _. преодоления 
естественных препятствий, а 
туриста-экскурсанта ожида
ют искусственные препят
ствия при покупке проезд
ных билетов, получении 
мест в гостиницах и т. п. 
Так что и спортивный, и экс
курсионный туризм имеют 
много общего в своих хло
потах и радостях. Разница 
в том, что для туристов- 
спортсменов постоянно про
водятся соревнования, а ту
ристы-экскурсанты, не имея 
ничего подобного, находят
ся как бы в стороне от со
ревнователей, часто скучая 
и завидуя.

Другое дело теперь. На
ряду со спортивным ориен
тированием на местности 
появилось экскурсионное 
ориентирование — ориенти
рование в городах. Послед
нее не проще и не легче, 
чем первое. Разве не заме-

шествие из фильма в фильм. От неудач не застрахован ни 
один, даже самый талантливый. Но очень обидно за 
хорошего актера. когда издержки работы вызва
ны не твоими промахами, слабостями, непониманием, а буд
то заранее запрограммированы создателями фильма. Так, 
на наш взгляд, получилось с картиной «Свой».

Смотришь на нового ефремовского героя — следователя 
Кошелева — и думаешь: неужели этот многословный, но так 
мало сказавший тебе человек — тот самый актер, который 
несколькими десятками слов смог столько выразить в «Трех 
тополях на Плющихе»? Йот он Втолковывает нам каное-то 
подобие истины, очередную полуправду. Но в той-то и дело, 
что полуправду — не в силу характера героя, а лишь по
тому, что авторы фильма не снизошли до того. Чтобы доко
паться дб истины, и тем самым с первой минуты поставили 
актера в ложное, фальшивое положение.

Смотришь фильм, и все время не покидает ощущение, 
что авторы за руку, как взрослый ребенка, уводят тебя 
от того, что хочется узнать и понять, убеждая на ходу: 
здесь, мол, нет ничего интересного, а вот я лучше покажу 
тебе красивую игрушку. И, действительно, разворачивают 
перёд тобой пеструю ленту психолого-детективных Загадок 
и догадок, предположений и опровержений.

Но ближе к делу. В чем суть фильма? А вот в чем.
Следователь Кошелев закончил дело о крупном хищении 

в одной из строительных организаций. Состоялся суд. Прес
тупник Мамонов осужден на десять лет тюрьмы.

А вскоре следователю Приносят деньги, занятые когда- 
то у Мамоновых, Жена осужденного, упирая на отчаянное 
положение семьи, просит отдать ей деньги. И Кошелев, жа
лея ее, отдает. И демонстративно рвет расписку Мамоно
вой в получении денег.

А дальше — заявление Мамоновой, обвиняющее следо
вателя в присвоении крупной суммы, написанное с целью 
шантажа. Конечная же цель всех этих действий — вызвать 
недоверие к следователю, пересмотр дела, который, возмож
но, смягчит приговор.

Вот как неосмотрительно поступил следователь Кошелев. 
Бывает? Бывает. Накатывает иной раз такая вот неодоли
мая жалость к поверженному, «лежачему» противнику? На
катывает. Можно понять? Можно.

зимостойкий, 
граммов, этот 

уже давно по-

I АГРЕССИЯ
|ПОД ногерманских пере-

вертолетов, произведенных

Юго-Во
сточной Азии, Пентагон решил

Снимок ВИА—ТАСС.

прекращении огня

ДЛЯ АВСТРАЛИИ
Освобождения Кам-

агрессивный курс- том, как проводится в жизнь
ции» войны.

ЭДУАРД МОЛЧАНОВ

помещает

(ТАСС).

Факты свидетельствуют

По

на то обстоятель- 
Австралии может

удвоить самолетный 
енно-аоздушных сил 
точного сайгонского 
тем, чтобы к концу

ным управлением США.
о В июле нынешнего 

стало известно, что США 
выплатили Тайланду 230

парк во- 
марионе- 

режима с 
1971 года

года 
уже 

мил-

Q В октябре 1969 года сай- 
гонские марионетки получили 
от США еще 13 речных сторо-

Зарубежная пресса 
продолжает комменти
ровать успешное завер
шение советско-запад-

О Вьетнам/ 
Я в твоих 
просыпаюсь ночах . 
Не во сне, — 
наяву 
вижу отблески боя. 
И по джунглям 
бреду 
партизанской тропою 
к тем руинам, 
где камни 
о мести кричат. 
Вижу тех, 
кто спасен, 
и врачующих руки ..

привести к усилению произраильской кампании тех кругов в 
Соединенных Штатах, которые добиваются ускорения по
ставок самолетов «Файтом» и «Скайхок» Израилю.

миэации» войны

де право» 
материал,

стран, которая активно поддерживает 
Вашингтона в Юго-Восточной Азии.

«Вашингтон пост» обращает внимание 
ство, что сделка о поставках «Фантомов»

лионов долларов на содержа
ние дивизии «Черная пантера» 
(которая недавно переимено
вана в «Черный леопард»), при
нимающей участие в боях на 
юге Вьетнама.

стве советских и чехо- | 
словацких ученых и 
специалистов в осуще* 
ствлении программы
« Интеркосмос».

сайгонской армии до миллиона 
человек (сейчас она составля
ет 850 тысяч солдат и офице
ров). В начале нынешнего го
да президент США Никсон 
подписал законопроект об ас
сигновании почти 400 миллио
нов долларов на поддержку 
сайгонского режима.

О Ссылаясь на необходи
мость ведения войны во Вьет
наме, Пентагон в последние го
ды увеличил численность аме
риканских вооруженных сил, 
не предназначенных для воен
ных действий в этой стране, и 
не собирается сокращать их 
даже по окончании войны во 
Вьетнаме.
о В школах армейской авиа

ции США обучается 1500 пило

известно, автором этого нового маневра в политике Соединен
ных Штатов является президент Никсон. Американская про
паганда пытается утверждать. что «гуамская доктрина»

В сообщении из 
Пномпеня «Нью-Йорк 

тайме» пишет об ата
ках сил национального

Факты, которые мы публикуем сегодня, рассказывают о 
-  ----------------  ---- —, пресловутая идея «вьетнамиза-

этм же годы промышлен
ностью США.

О По американским (мио 
заниженным) данным, с января 
1961 года по октябрь 1969 года 
армия США потеряла во Вьет
наме 2886 самолетов и 3144 
вертолета, стоимость кото
рых — 6 миллиардов долларов.

О В Южный Вьетнам достав
лен американский артиллерий
ский катер на подводных 
крыльях, который будет нс-

тов для военно-воздушных сил 
марионеточного сайгонского 
режима.

О Американское командо
вание в Южном Вьетнаме при
меняет для траления рек кате
ра, управляемые по радио. Это 
специально оборудованные 
гражданские суда с корпусом 
из стеклопластика, имеющие 
аппаратуру для дистанционно
го управления.

Этот снимок сделан вскоре 
после ожесточенного боя в од
ной из провинций Южного 
Вьетнама. Бойцы Народных во
оруженных сил освобождения 
осматривают подбитый амери
канский бронетранспортер.

* ***•№* ........ ........

эти самолеты смогли выпол
нять половину авиационных 
задач в войне с вьетнамскими 
патриотами.

О Непопулярность войны во 
Вьетнаме находит выражение 
в уклонении американской мо
лодежи от службы в армии. В 
1965 году федеральные суды 
рассмотрели 341 случай укло
нения от призыва, я 1968 году 
их было уже 1192, а за пер
вые девять месяцев 1969 го
да — 2340. На 1968 год в аме
риканских вооруженных силах 
насчитывалось 32239 дезерти
ров, то есть «в бегах» находит
ся две с половиной пехотных 
дивизии.

О За 1965—1968 годы аме
риканская авиация сбросила 
на города и села Северного и 
Южного Вьетнама бомбовой 
груз общим весом 2,1 миллио
на тонн. В 1969 году бомбарди
ровки усилились, по официаль
ным американским данным, на 
Южный Вьетнам было обруше
но более чем 1,2 миллиона 
тонн бомб — свыше половины 
того количества, которое аме
риканцы' сбросийи на обе ча
сти страны за предшествующие 
четыре года.

О Американские войска в 
1969 году расширили масшта
бы наземных операций в Юж
ном Вьетнаме. Они проводи
ли. примерно 17 тысяч опера
ций в месяц, в два раза боль
ше, чем в 1968 году.

О В прошлом году химиче
ское оружие применялось аме
риканской армией в 37 из 44 
густонаселенных южновьетнам
ских провинций. Были уничто
жены сотни тысяч гектаров 
посевов и лесов, отравлено 
много людей.

О Осуществляя планы «вьет- 
намизации» войны, Пентагон 
намерен довести численность

между ОАР и Израи
лем.

Жгучи раны твои, 
Но судьба припасла 
В лазаретах
Начало того ремесла. 
Что на стыке —
Любви и науки...
Снова лотос цветет, 
Никнет солнце в полях, 
За труды воздающих 

сторицей.
Не уйдут палачи, 
Их настигнет в боях 
Всенародного

гнева десница/

рассказы- 
вающий о сотрудниче-

пользован для патрульной 
службы.

«ФАНТОМЫ»

лучил признание.
Сейчас опытная станция са

доводства занимается испыта
нием и возделыванием неж
ных сортов яблонь в стелю
щейся форме.

Группа садоводов во главе 
се старшим научным сотруд
ником Валентиной Михайлов
ной Даниловой в скором вре
мени завершит эту работу.

мир сеголня
иностранной

НОВЫМ ФЛАГОМ
И Так называемая «вьетнаммзация» войны е каждым днем всех истребителей - бомба рди- 
_ все больше вступает в свои права, находит реальное вопло- ровщиков и около одной трети 
■ щение не только во Вьетнаме, ио и во всем Индокитае. Как вертолетов, произведенных в

преследует, мол, цель дать вьетнамцам возможность самим 
определить свою судьбу. Но это лишь пропагандистское сло
воблудие, рассчитанное на то, чтобы ввести в заблуждение 
и мировую общественность, и ослабить растущее движение 
против войны в самих Соединенных Штатах. На самом же 
деле суть «вьетнамизации» состоит в стремлении перело
жить бремя американских потерь в людях на плечи сайгоя- 
ского режима и других «союзников» США, столкнуть азиа
тов с азиатами в битве за интересы американских монополий.

Никсон обещал вывести американские войска из Южного 
Вьетнама. Но это заявление тоже больше похоже на пропа
гандистский маневр — выведено совсем незначительное ко
личество американских войск, в основном не из числа боевых 
соединений, а за счет различных вспомогательных служб. 
В Юго-Восточной Азии сейчас находится 545 тысяч амери
канских солдат и офицеров, из них 472 тысячи продолжают 
принимать участие во вьетнамской войне. В то же время жевых катеров, сейчас у них
Пентагон требует от своих сайгонских марионеток увеличить насчитывается ' 242 таких ка-
южновьетнамский контингент войск. США усиленно снабжа-
ют их армию вооружением и военной техникой, передают ей 
военное снаряжение, необходимое для усиления боевых 
действий против патриотических сил Южного Вьетнама. 
Представители правящих кругов Соединенных Штатов в по
следнее время наперебой стремятся заверить своих сайгон- 
ских «союзников», что финансовая и военная помощь со 
стороны США им будет обеспечена.

В последнее время американцы усилили бомбардировки 
освобожденных районов Южного Вьетнама, организовали 
ряд «тотальных» Наступлений на территории, занятые пат
риотическими силами. Но, как и раньше, не добились успе
ха. Вьетнамские патриоты продолжают бить интервентов и 
их сообщников. С конца нюня американско-сайгонское коман
дование, кроме действий против партизан «с фронта», уси
ленно забрасывает в районы их расположений диверсионные 
парашютные десанты. Но патриоты громят и эти отборные 
войска агрессоров. Только с конца июня по 16 июля пат
риоты уничтожили 440 вражеских диверсантов и два амери
канских самолета.

О Американские интервен
ты продолжают подвергать 

I усиленной бомбардировке мир- 
; ное население Южного Вьетна- 
1 ма. В частности, стратегические 

бомбардировщики 6-52 совер- 
I шили варварские налеты на де- 
[ ревни Лонгми и Лыонгфу в 
' провинции Бянче. Сотни бомб 
' обрушились на эти мирные се- 
j ления, разрушив почти все до- 
I ма, уничтожив около 300 гекта- 
; ров посевов. Убито более 30 
! жителей.
; О Командование армии США 
■ внесло в программу обучения 
I солдат некоторые изменения, 
[ исходя из опыта войны в Юж- 
I ном Вьетнаме: изучение мин- 
I ловушек, знакомство с иност

ранным оружием и умение вла- 
■ деть им, тренировки в быст- 
I ром открытии огня при внезап

ном нападении, особое внима- 
! ние уделяется ведению руко- 
[ пашного боя

О К лету 1969 года расходы 
США на войну во Вьетнаме до
стигли 110 миллиардов долла
ров.

О Вопреки Гаагской и Же
невской конференциям, амери
канские войска продолжают 
широко применять химическое 
оружие во Вьетнаме. Промыш
ленность США, занятая прЬиз- 
водством боевых отравляющих 
веществ, увеличивает выпуск 
своей продукции. Расходы на 
производство этого-оружия, по 
официальным данным, выросли 
в США до 350 миллионов дол
ларов ежегодно (а по неофи
циальным данным — 650 мил
лионов долларов).

О Огромные потери в люд
ской силе и в военной технике 
несут американские интервенты 
во Вьетнаме Даже по офици
альным данным Вашингтона, в 
1966-67 годах американцы по
теряли здесь более половины

О По сообщению агентства 
Освобождение, в течение ию
ня этого года в дельте реки 
Меконг в Южном Вьетнаме 
было выведено из строя около 
трех тысяч солдат и офицеров 
противника.

О Следуя политике «вьетна-

тера.
О Только за первые четыре 

года войны, которую США ве
дут во Вьетнаме, американские 
агрессоры обрушили на терри
торию ДРВ почти миллион ты
сяч бомб и снарядов. В стра
не разрушены сотни тысяч до
мов, школ, больниц, плотин и 
других сооружений.

О 13 тысяч квадратных кило
метров посевов, 25 тысяч ква
дратных километров лесов бы
ло уничтожено американскими 
интервентами за восемь лет 
(1961—1969 гг.) применения 
в Южном Вьетнаме химическо
го оружия. За это же время 
было зарегистрировано 1293 
тысячи случаев отравления 
вьетнамского населения.

О На ведение агрессивной 
войны во Вьетнаме в 1968-69 
финансовом году правительст
во США ассигновало 25,8 мил
лиарда долларов. В - бюджете 
1969-70 года на эти цели выде
лено 26 миллиардов долларов.

О Сайгонские марионетки 
получили от США еще один 
«подарок» — танко-десантный 

. корабль.
О Бывший лейтенант амери

канской армии Джесс Форш 
заявил, что приказ о массовом 
уничтожении гражданского на
селения в южно-вьетнамской 
деревне Сонгми был отдан 
Центральным разведыватель-

говоров и парафирова
ние договора между 
СССР и ФРГ. Газеты 
публикуют отклики из 
различных стран на 
это событие. Большин
ство органов печати 
позитивно оценивают 
указанный документ, 
подчеркивая, что он 
служит делу разрядки 
напряженности в Ев
ропе. Хотя решение о 
подписании договора, 
пишет французская 
«Орор», еще должно 
быть утверждено за
падногерманским каби
нетом министров, не 
вызывает сомнения, 
что это подписание со
стоится в самое бли
жайшее время. В ре
дакционной статье ор
ган французских дело
вые кругов «Эко» под
черкивает, что Москва 
стала центром двух 
крупнейших междуна
родных событий, кото
рые несут нашей пла
нете мир. Этими со
бытиями газета счита
ет парафирование со- 
ветско - западногер
манского договора, а 
также достижение сог
лашения л временном

чали, как блуждают в 
родах люди, отыскивая 
реса, путают в спешке

ад- 
ав-

ВАШИНГТОН, (ТАСС). Австралия заключила с Соеди
ненными Штатйми сделку на поставку в рассрочку на два 
года 24 самолетов «Фантом Ф-4Е», сообщает сегодня «Ва
шингтон пост». На военно-воздушную базу во Флориде, ука
зывает газета, уже прибыла группа военнослужащих австра
лийских ВВС для обучения обращению с самолетами 
«Фантом».

В этой связи здесь отмечают, что Австралия одна из

боджи на четыре горо
да, расположенных к 
северу и к югу от кам
боджийской столицы.

Японские газеты ши
роко освещают открыв
шийся вчера в Токио 
40-й съезд генерально
го совета профсоюзов 
(СОХИО) — крупней
шего профсоюзного 
объединения Японии. 
«Токио Симбун» счита- 
ет, что на съезде будет 
уделено большое вни
мание вопросу созда
ния единого рабочего 
фронта. Другие газеты 
отмечают, что съезд 
утвердит курс деятель
ности генсовета на те
кущий год.

Чехословацкая «Ру-

тобусы, садятся,' «ие в ту 
сторону». Первые соревно
вания по экскурсионному 
ориентированию были про
ведены в городе Серове на 
слете ТВН (туризм веселых 
и находчивых). Интересней
шее соревнование прово
дится следующим образом: 
участники получают листы- 
задания с перечислением 
экскурсионных объектов, 
которые нужно найти, и ука
занием, что необходимо за
писать или нарисовать в ли
сте для доказательства — 
текст мемориальной доски, 
схему площади и т. д.

С помощью расспросов и 
пользуясь городским транс
портом, расторопные и на
ходчивые туристы выполня
ют задания, стараясь как 
можно меньше затратить 
времени. Конечно, имеете, 
положение о соревновании 
с конкретными условиями. 
У туристов есть афооизм 
«шагать не перешагивая», то 
есть в пути не проходить 
мимо экскурсионных объек- 

I тов, уметь открывать новые 
I достопримечательности. И 

вкус к тому прививает экс- 
I курсионное ориентирова

ние, не говоря уже о том, 
что оно прививает навыки 
экономии времени при зна
комстве с городами нашей 
страны. За короткий соок 
каждому хочется увидеть 
многое, но не каждый спо
собен это сделать. Проверь
те свои способности в таких 
соревнованиях! Особенно 
полезно соревнование пр 
экскурсионному ориенти
рованию для школьников.

Экскурсионными объек
тами могут быть не только 
памятники истории и куда», $ 
туры, но и отвал шахты, в , * 
котором нужно найти друзу" * 
кальцита, квартира героя,
интервью с которым поток, 
также получит сцс,™ 
Можно устроить экскурН«
онные марафоны 
и фотосъемкой, 
тельно пройдет

;

ouejw-t
с кинр-
ЗанД.<ча-/ 

со ре в НО «а-'

г

Серов, 
завод.

ние по ориентированию в 
городах для туристов-авто
мобилистов с учетом ере-. 
мени, километража и расхо
да бензина.

Для тех, кто думает ор
ганизовать соревнования ту
ристов-экскурсантов. хоте- 
лось бы привести отзывы 
ориентировшиков: «Экскур
сионное ориентирование . 
это здорово!!! Это смекал:, 
ка, сообразительность, по«- 
кость, выносливость, уме-, 

'ние знакомиться с людьми»-

Г. ГУЛИН, 
ферросплавный

«

-

С к
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ЛАГЕРЬ РИМЛЯН
Во время земляных работ на площади имени 15 марта в самом 

центре Будапешта обнаружены остатки древнего лагеря римских 
легионеров. Лагерь был построен римлянами в первом столетии 
до нашей эры.

Часть стен лагеря, построенного в форме ромба, выложена 
плитами с уникальными барельефами.

Сейчас на месте, где обнаружен лагерь римских легионеров, 
ведется строительство городского парка отдыха. Через несколько 
месяцев его посетители смогут осмотреть этот археологический 
памятник. Сам парк станет новой достопримечательностью вен
герской столицы.

В. ФИЛИППОВ.
Будапешт. (Корр. ТАСС).

КАРЛОВЫ ВАРЫ (ЧССР). Советская киноактриса На
талья Белохвостикова на XVIII международном кинофести
вале в Карловых Варах получила премию за лучшее испол
нение женской роли. Она снималась в фильме С. Герасимова 
«У озера».

На снимке: председатель жюри кинофестиваля Карел 
Земан вручает приз Наталье Белохвостиковой.

Телефото ЧТК—ТАСС.

СЛАВЯНСКИЙ МОГИЛЬНИК
В Кошалинском воеводстве (Польша), недалеко от селения 

Старая Вшинювка открыт древний славянский могильник. Поль
ские ученые считают, что он относится к так называемой помор
ской культуре, насчитывающей две с половиной тысячи лет. При 
раскопках были обнаружены четыре гроба с урнами. Гробы сде
ланы в виде прямоугольных ящиков из плоских каменных плит, 
прикрытых подобными же плитами и сверху заложенных мел
кими камнями.

Новое археологическое открытие, сообщает агентство ПАП, 
свидетельствует, по мнению ученых народной Польши, о том, 
что в этом районе уже в глубокой древности селились славянские 
племена.

Л. ЛУЦКЕВИЧ.
(ТАСС).

ДРЕВНЕЕ ПОСЕЛЕНИЕ
В Стара-загорском округе, недалеко от села Бенковски, в Бол

гарии, местные кооператоры обнаружили на глубине 60 санти
метров, каменные и глиняные предметы труда и домашнего оби
хода, относящиеся к третьему тысячелетию до нашей эры. Уста
новлено, что здесь на площади в два гектара было доисториче
ское поселение. Археологические раскопки продолжаются.

Д. БОЧАРОВ.
София. (Корр. ТАСС).

НАПОМИНАНИЕ

0 ЗАПОВЕДИ
Шведский священник 

Пальмгрен установил в сво
ей церкви... говорящую 
кружку для пожертвований. 
Если кто-либо попытается 
снять кружку с подставки, 
включится магнитофон и 
под сводами церкви про
звучит спокойный, но вну
шительный голос: «Не кра
ди!» Священник с успехом 
продемонстрировал . свое 
изобретение на церковном 
конгрессе этого года.

ДОРОГИЕ

ВОСПОМИНАНИЯ
В Скотланд Ярде рвут м 

мечут. Газета «Сан» начала 
публикацию мемуаров 
Рональдо Биггса, который в 
1963 году организовал на
падение на почтовый поезд 
и похитил миллион фунтов 
стерлингов. Британские де
тективы до сих пор безус

пешно разыскивают Биггса, 
удравшего из тюрьмы. По
лагают, что он скрылся в 
Австралии после того, как, 
по сообщению газетчиков, 
сделал себе пластическую 
операцию. Чтобы посрамить 
английских детективов, 
Биггс оставил на каждой 
странице своих мемуаров 
отпечаток пальца. Редакции 
Биггс сообщил, что с выда
чей гонорара можно не 
спешить, ибо денег у него 
пока хватает.

ДОРОГОЙ 

длинною...
Парижский пианист Кан 

решил, что не следует тра
тить впустую время, кото
рое уходит на разъезды. И 
он вмонтировал в свой ав
томобиль... пианино. Теперь, 
переезжая с концерта на 
концерт, Кан репетирует на 
ходу. Слышали, что он даже 
сигналит аккордом ре-бе- 
моль-мажор.

ТРУБА-

ВЕЛИКАН
Почти в полтора раза 

превысит высоту Эйфеле
вой башни заводская тру
ба, сооруженная на берегу 
озера Онтарио в Канаде.

Высоту этого железобе
тонного сооружения рас

считали на электронно-счет
ной машине английские спе
циалисты. Газы и пылевид
ные частицы, поступающие 
в трубу, будут выбрасывать
ся за облака, в воздушные 
потоки, которые равномер
но рассеют дым и копоть 
на значительные расстоя
ния.

Сильно загрязненная ат
мосфера вокруг завода 
полностью очистится.

ОТДОХНУТЬ

С ТИГРАМИ
До сих пор профессия ук

ротителя львов, бесспорно, 
считалась одной из самых 
опасных. Однако Рамирес 
Пачеко, тренер профессио
нального футбольного клу
ба в испанском городе Ви- 
ро, придерживается на этот 
счет несколько иного мне
ния. Во всяком случае, он 
намерен посвятить остаток 
жизни укрощению львов, 
находя это занятие куда бо
лее спокойным и безопас
ным, чем футбол. И его 
можно понять, если учесть 
темперамент болельщиков. 
Стоило команде, которую 
тренирует Пачеко, потер
петь три поражения под
ряд, как на ее наставника 
обрушился град камней, его 
дом был превращен в гру
ду пепла, а сам Рамирес с 
семьей едва успел удрать 
на пожарной машине.

I Наше

справочное

бюро

ПОЙТИ
СЕГОДНЯ

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ТЕАТР 
им. ЛЕНСОВЕТА 

в помещении театра оперы 
и балета

Сегодня ПИГМАЛИОН 
12-VIII СОРОК ПЕРВЫЙ 

в помещении драмтеатра
Сегодня ЧЕЛОВЕК

И ДЖЕНТЛЬМЕН 
12-VIH ЖЕНСКИЙ МОНАСТЫРЬ

КИНО КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
новый художественный филы

КОЛОННА
(две серии)

Сеаисы в 12 ч., 16 ч.. 19 ч.
30 м.

ГОСЦИРК 
Сегодня н ежедневно 

в 7 ч. 30 м. веч. 
НОВАЯ БОЛЬШАЯ ПРОГРАММА 

АТТРАКЦИОН 
СМЕШАННАЯ ГРУППА 

ДРЕССИРОВАННЫХ 
ЖИВОТНЫХ 

нар. артиста СССР 
Владимира ДУРОВА 

при участии засл, артиста
АзСОР

Мансура ШИ РВАН И 
Весь вечер на манеже артист 

Алексей КАЗАЧЕНКО.

С ЯВНЫМ л=*
ПРЕИМУЩЕСТВОМ

Кульминацией Дня физ
культурника стали двух- 

I дневные соревнования лег
коатлетов на Центральном 
стадионе Свердловска. Го
стями нашего города были 
спортсмены — участники 
полуфинальных соревнова
ний' Кубка СССР по легкой 
атлетике на приз газеты 
«Известия». На старт вы- 

» шли женские команды Ком- 
» ' сомольска-на-Амуре, Ижев-
• 1 - ска, Кирова, Казани, „ Том- 
- ска, Свердловска и муж- 
Г ские —I Рязани, Кургана, 

^мска и. Свердловска. 
Лишь сильнейшие команды 
получали право продолжать 
борьбу в финале «А», кото
рый состоится в Ташкенте, а 
вторые призеры — в фина
ле «В» в Краснодаре.

Торжественным было от
крытие соревнований на 
Центральном стадионе. Но 
еще до официального цере- 

’ мониала атлеты вступили в 
спор за победу. Первыми 
отправились в свой 20-ки
лометровый путь ходоки. И 

’ среди них наш неувядаемый 
Геннадий Агапов. Основным 
соперником свердловчанина 
был мастер спорта междуна
родного класса из Кургана 
Л. Кокорев. Геннадий в род
ных пенатах легко одолел 
курганца и стал победителем 
с хорошим временем—1 час 
32 мин. 4,2 сек. А первые 
очки в командную «копил
ку» принесли метатели ди
ска. И в этом виде програм- 

: мы свердловчанин А. Кар
манов выиграл с большим 
преимуществом. Его резуль
тат 48 м 66 см.

Наши девушки свое вы
ступление также начали с 
победы. Н. Яковлева толк
нула ядро на 12 м 39 см.

Не часто в одних сорев
нованиях можно увидеть 
сразу почти всех наших ве
дущих спортсменов. И лю
бители легкой атлетики 
стали свидетелями борьбы 
с участием Ю. Ханафина, 
Ю. Исакова, А. Устьянцева, 
Н. Гиматовой, Г. Кузьминой, 
не участвовал лишь В. Ала
нов, кстати, на соревновани
ях полуфинала кубка Евро
пы в Афинах занявший вто
рое место в беге на 10 ки
лометров. И сильнейшие за
давали тон . интересной 
борьбы на дорожках и в 

; секторах Центрального ста- 
. диола. В-прыжках с шестом 

гостям трудно было рассчи

тывать на победу. Так оно 
и случилось. Преодолев 
планку на высоте 3 м 70 см 
томич В. Кудряшов прекра
тил борьбу. А Ю. Ханафин 
начал поединок с планкой на 
высоте 4 м 80 см. Легко 
преодолев с первой попытки, 
свердловчанин пошел на 
штурм 5-метровой высоты. 
И здесь с первой попытки 
высота была взята. Затем 
он решил побить свой лич
ный рекорд для стадио
нов — 5 м 20 см, заказав 
на один сантиметр больше. 
И Юрнй был близок к цели. 
Но рекорд остался не поби
тым. Чемпион страны 
Ю. Исаков, выступавший 
вне конкурса, не сумел 
взять и 5-метрового рубежа.

Интересным был забег 
женщин на дистанции 
1500 м. Участница матча 
СССР — США свердлов
чанка Н. Гиматова одержа
ла в этом виде программы 
уверенную победу — 4 мин. 
28,6 сек. Чаще всех звуча
ла в эти дни на стадионе 
фамилия мастера спорта 
уралмашевки Т. Завалихи- 
ной. Трижды она выходила 
на старт и каждый раз по
сле финиша поднималась 
на высшую ступеньку пье
дестала почета. Она пёрвен- 
ствовала в беге на 100 м— 
12,0 сек., 200 м — 25,4 сек., 
а затем изошла на высшую 
ступеньку вместе с подруга
ми по команде за победу в 
эстафете 4ХЮ0 м.

Отлично выступила ма
стер спорта, представитель
ница Верх-Исетского завода 
Г. Кузьмина. Со временем 
2 мин. 9,8 сек. она была 
первой на дистанции 800 м.

В итоге свердловчанки в 
командном зачете заняли 
первое место (106 очков) и 
завоевали право выступить в 
финале «А». Легкоатлетки 
Томска стали вторыми — 
92 очка, на третьем — Ка
зани — 85.

У мужчин, хотя победа 
свердловчан в общекоманд
ном зачете не вызывала ни у 
кого сомнений, досталась им 
в более напряженной борь
бе.

Как и у женщин, путев
ку в финал завоевали сверд
ловчане (1-е место и 151 
очко) и томичи (143 очка).

Н. ЛАДОВ.
На снимке В. Долгани

на: Т. ЗАВАЛИХИНА на 
дистанции.

КАК БУДТО НЕ БЫЛО «ДНЕПРА» • ФУТБОЛ

Более динамичного начала 
не стоило и желать. Едва раз
дался первый свисток рефери, 
дальневосточники в три каса
ния вывели на ударную пози
цию Витинника. Он пробил по 
воротам без всяких помех. За
щитники «Уралмаша» никак не 
ожидали от гостей такой прыти 
и не успели привести себя в 
состояние боевой готовности. 
Как будто не было в Свердлов
ске матча с «Днепром», кото
рый начался вот так же с ата
ки уралмашевских ворот, и, 
кстати, не только эффектной, 
но и эффективной.

На этот раз все обошлось 
благополучно. Витинник не по
пал в ворота. Футболисты Ха
баровска страдают тем же не
дугом, что и свердловчане, — 
не умеют забивать голы.

Уралмашевцы на выпад

ЛЕТО Ц Обзор писем

ЖАРКАЯ ПОРА
Июль издавна в народе зо

вется «макушкой лета». И он 
вполне оправдывает это мет
кое определение. Но и август 
под стать своему предшествен
нику. Летняя жара, кажется, 
достигла своего апогея, и ее 
дыхание чувствуется букваль
но во всем. Не миновала, ко
нечно же, она спортивные пло
щадки и стадионы больших и 
малых городов нашей области. 
Не проходит дня, чтобы на 
старт соревнований не выходи
ли спортсмены и физкультур
ники различных коллективов 
предприятий и учреждений, 
колхозов и совхозов, школ и 
вузов. И это вполне понятно. 
Как никогда, богато нынешнее 
лето всевозможными соревно
ваниями: сдача норм военно- 
спортивного экзамена и спарта
киадные соревнования, игры 
сельской молодежи, универсиа
да, спартакиада по военно-тех
ническим видам спорта.

И редакционная почта — 
очень верный барометр, отме
чающий температурные коле
бания на спортплощадках на
шей области, на туристских 
трассах и стадионах.

«На Карпинском электро
механическом заводе поч
ти каждый третий молодой ра
бочий увлекается туризмом. 
Каждую пятницу отправляются 
в тайгу поклонники этого увле
кательного вида активного от
дыха.

Чем объяснить такую по
пулярность туризма на заводе? 
Во-первых, комсомольская ор
ганизация по-настоящему взя
лась за организацию походов. 
Маршруты их проходят по ин
тересным местам, связанным с 
гражданской войной на Урале, 
с восхождениями на малоизве
стные горы, с соревнованиями, 
а во-вторых, большую помощь 
оказывает туристам профсо
юзная организация предприя
тия. Итог походов: простудные 
заболевания среди молодежи в 
последний год — редчайший 
случай», — пишет в своем 
письме Ю. Шахрай.

А вот увлечением синарских 
трубников стал альпинизм. В 
заводской секции занимаются 
люди разных профессий и раз
ного возраста.

В ней—тридцатилетний валь
цовщик второго трубоволо
чильного цеха В. Гурков и ла
борантка Н. Иванова, учащийся 
57-го профтехучилища А. Че
мезов, рабочие механолитей- 
ного цеха В. Щелконогов и 
В. Пшеницын и многие другие. 
Недавно они вновь ушли штур
мовать горы Кавказа. Об этом 
написала нам Е. Мазур.

Сестры Захаровы работают 
на Первоуральском хромпико-

дальневосточников ответили 
рейдом Вишнякова по краю. 
Вратарь армейцев Могилев пы
тался поймать мяч, «простре
ленный» с фланга, но лишь 
кончиками пальцев коснулся 
его. К счастью для армейцев, 
Новиков не попал в ворота, 
оставленные стражем.

Тут же голевой момент воз
ник и в штрафной площади 
«Уралмаша». Голубев, покинув
ший ворота так же нерасчетли
во, как и Могилев, в конце 
концов удачно накрыл мяч, 
бросившись в ноги нападающе- 
ему СКА.

Короче говоря, начало было 
многообещающим и сулило 
голы. И они должны были 
стать реальностью после того, 
как Потапова вывели один на 
один с Могилевым, после 
ошибки защитников СКА, оста

вом заводе: Лида — маши
нист вакуумных насосов, Таня— 
электрослесарь, Аня — табель
щица. В разных цехах трудятся 
девушки, но почти всегда их 
можно встретить вместе на за
водском стадионе. Легкая атле
тика стала для них почти фа
мильным видом спорта. «И де
вушки добились неплохих ре
зультатов, — сообщает Е. Ве
ретенников, старший рабочий 
восьмого цеха, член заводской 
команды по легкой атлетике и 
лыжам. — Они не раз побеж
дали на соревнованиях, вхо
дят в состав сборных команд 
хромпикового завода. Хорошо 
трудятся и находят время для 
учебы, а лучшим помощни
ком им во всех делах является 
физическая культура».

Приятной новостью делится 
свердловчанин В. Матвейчук: 
«Команда девушек свердлов
ского машиностроительного за
вода имени Калинина на сорев
нованиях по художественной 
гимнастике в Кирове заняла 
первое место и во второй раз 
привезла домой переходящий 
хрустальный кубок. Готовила к 
соревнованиям гимнасток по
четный мастер спорта В. Е. 
Сохацкая». Свердловчанин же 
А. Носов рассказывает о побе
де свердловчан в межобласт
ных товарищеских соревнова
ниях парашютистов, в которых 
участвовали спортсмены Сверд
ловской и Тюменской областей. 
«В неофициальном командном 
зачете по акробатическим 
прыжкам сильнейшие — пред
ставители Свердловска, второй 
призер — тагильчане. Следу
ет отметить, — добавляет ав
тор, — четкую организацию 
проведения соревнований и 
судейство».

Но успехи в любых соревно
ваниях не мыслимы без посто
янных тренировок, без помощи 
тренеров, преподавателей. И 
этому лишнее подтверждение 
коллективное письмо группы 
свердловских девушек-пара
шютисток, от имени которых 
нам написала М. Окишева. О 
первых прыжках, о своей уче
бе в аэроклубе, о своем на
ставнике Ю. Бояршинове пишут 
спортсменки:

«Сейчас мы совершили уже 
по три прыжка. Это только на
чало. И мы благодарим нашего 
преподавателя за то, что он 
привил нам любовь к этому 
мужественному виду спорта — 
спорту сильных и смелых».

Совершенствовать спортив
ное мастерство, конечно же, 
невозможно без современных 
сооружений. Новые площадки, 
стадионы, Дома и Дворцы 
спорта — не редкость. И все 
же открытие их становится 
большим праздником не толь

вивших без присмотра у сво
их ворот Сесюнина с Вишня
ковым. Но Потапов пробил 
прямо во вратаря, а Вишняков 
не сумел сбросить мяч головой 
стоявшему рядом Сесюнину.

Концовка первого тайма про
ходила в непрерывных атаках 
«Уралмаша». Но, увы, бесплод
ных. Последняя передача бы
ла, как правило, без особых 
претензий на остроту, а чаще 
всего неточна. Дальневосточ
ники оборонялись очень вни
мательно. Врасплох мог их за
стать лишь какой-то остроум
ный ход, а его-то и не было. 
Запутать гостей свердловчане 
в этот момент не смогли.

Но нужно отдать должное 
хозяевам. В начале второго 
тайма они были так же энер
гичны, как и в конце первого. 
В круговерти у ворот СКА 

ко для спортсменов, а и для 
всех, кто дружит с физкульту
рой. Вместе с тем,. это и под
ведение итогов большого тру
да, вложенного в строительст
во. «Четыре тысячи шестьсот 
часов отработали комсомоль
цы на субботниках и воскрес
никах»,—пишет каменскуралец 
С. Дурагин, сообщая об откры
тии в городе Дворца спорта 
синарских трубников, в кото
ром могут состязаться теперь 
баскетболисты, гимнасты, плов
цы, шахматисты, представители 
других видов спорта.

Проблемам водного спорта 
на Урале посвящено письмо 
полевчанина П. Дупесова, а 
слесарь-сантехник, физорг 
ЖКК треста «Северскстрой» 
Г. Янбаев пишет о значении 
производственной гимнастики. 
И тут же добавляет: «Ваша га
зета опубликовала мою замет
ку о ходе юбилейной спарта
киады в нашей конторе, на что 
администрация ответила: «У 
нас некому заниматься спор
том, некогда, нужно работать». 
Вырезку поместили в стенной 
газете «Сантехник», но ее сня
ли. И это уже вторично. За 
что? За пропаганду гимнастики, 
за проведение кроссов после 
рабочего дня».

Странную позицию занима
ют руководители ЖКК. Ведь 
ни для кого не секрет, что 
занятия физкультурой и спор
том не мешают, а наоборот, 
помогают в труде.

Уже стало традицией закан
чивать обзоры ежемесячной 
почты письмами о футболе. 
А точнее, об игре команды 
«Уралмаш». Наших читателей 
волнует судьба единственного 
представителя свердловского 
футбола в классе «А», поэто
му они стараются хоть как- 
нибудь помочь поддержать 
боевой дух уралмашевцев. Из 
Рязани пришло письмо от бра
тьев С. и М. Акуловых. Они 
пишут: «Мы постоянные пок
лонники «Уралмаша» и желаем 
команде в нынешнем сезоне 
занять призовое место». Кто 
знает, может быть, призыв да
леких болельщиков «Уралма
ша» будет услышан игроками 
клуба и они покажут, наконец, 
настоящий, красивый футбол, 
который принесет не только 
очки, но и вернет уважение 
«Уралмашу». Коллективное 
письмо свердловских болель
щиков требует от футболистов 
выполнения более «конкретной 
цели»: быть первыми.

Лето — благодатная пора 
для соревнований. А они при
носят бодрость, здоровье, по
могают в труде, в учебе. Об 
этом и рассказывают читатели 
в своих письмах.

три или четыре уралма- 
шевца могли стать авторами 
гола, если бы в этой суматохе 
сохранили хладнокровие. Нако
нец Сесюнин разрядил обста
новку, пробив мимо цели мет
ров с одиннадцати, когда на
нести удар ему уже никто не 
мешал.

И все-таки на 51-й минуте 
мяч влетел в ворота хабаров
чан. Бородин подхватил мяч 
возле штрафной площади, сде
лал в гуще игроков точную пе
редачу на Вишнякова. Тот пе
реправил мяч по воздуху на 
выход Хамадиеву. Могилев или 
он? Хамадиев на мгновение 
опередил вратаря. И долго
жданный мяч в сетке!

Этот гол вселил уверенность 
в лагерь свердловчан и при
вел в уныние стан соперни
ков. Хозяева стали лучше 

А ТЕПЕРЬ—МОСКВА
Этот вид спорта, пожалуй, отличен от других, у не^о есть свои 

особенности и оттенки, характерные только для него: им интере
суются меньше, чем другими видами спорта, он не так уж по
пулярен среди многочисленных ценителей спорта. Однако он, 
как никакой другой вид. имеет рациональную основу, практиче
ское значение. Речь идет о пожарно-прикладном спорте, требу
ющем не только хорошей физической подготовки, но и сообрази
тельности, ловкости и мужества.

В конце августа в Москве пройдет турнир юных пожарников 
сильнейших команд Российской Федерации. А недавно в Сверд
ловске состоялись зональные соревнования юных добровольных 
пожарных дружин по пожарно-прикладному спорту. В них при
няли участие сборные команды Свердловской, Челябинской, 
Пермской, Тюменской, Кировской. Оренбургской и других обла
стей и автономных областей и республик — всего 12 коллекти
вов. Три дня состязались юные спортсмены в ловкости, в борьбе 
за секунды.

Свердловчане заняли первое место в зональных соревнованиях 
и 20—24 августа в Москве померяются силами с лучшими юны
ми пожарными России. На втором месте спортсмены Удмуртии, 
на третьем — Челябинской области.

Н. БОРИСОВ.

НА СНИМКЕ В. Калинина: идет «пожарная» эстафета.

Зам. редактора Г. ЧУКРЕЕВ.

держать мяч. Меняли направ
ление атак, переводя его с 
фланга на фланг. Как-то стало 
заметно, что исполнительное 
мастерство хозяев выше. Дви
жение мяча стало односторон
ним. Но Журавлев и Сесюнин, 
которые поодиночке выясняли 
отношения с Могилевым, не 
смогли найти веских аргумен
тов в ситуации, когда казалось: 
все козыри у них. И побывать 
еще раз в воротах дальне
восточников мячу так и не до
велось. Более того, Макаров, 
находясь возле углового фла
га, из трудного положения 
пробил по воротам. Голубев, 
несмотря на свой рост, не су
мел отвести удар, и мяч, сколь
знув по перекладине, ушел на 
свободный. И это под самый 
занавес.

«Уралмаш» выиграл матч с 
преимуществом всего в один 
гол, хотя преимущество его в 
мячах могло быть более убеди
тельным.

Ю. ЮРЬЕВ.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
ФИЛАРМОНИИ 

Сегодня и 12 августа 
КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
13 августа 

кар. артист РСФСР 
Махмуд ЭСАМБАЕВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — След сокола.
СОВКИНО—Если есть паруса,
УРАЛ — У озера (две серии). 

Рожденная свободной. В зале 
документального фильма Уди
вительное рядом. Лишняя рюш
ка. Прислушайтесь, женщины. 
Рассказ психотерапевта.

ТЕМП — Ох. уж этот дед.
ДК им. СВЕРДЛОВА — След 

сокола.
ПРОГРЕСС — Последняя ночь 

детства.
РОДИНА — Черный тюльпан.
КОМСОМОЛЕЦ — Сайка (две 

серии).
БУРЕВЕСТНИК — Если acre 

паруса.
СТАЛЬ — Черный тюльпан.
ЭКРАН — Белые волки.
ДК нм. ГОРЬКОГО — В джа

зе только девушки.
ИСКРА — Человек с орде, 

ром на квартиру.
МИР — Белые волки.
ЗНАМЯ — Человек с орде

ром на квартиру. Девичий за
говор.

СОВРЕМЕННИК —; Черный 
тюльпан. Для детей — Необык
новенное путешествие Мишки 
Стрекачева.

ЗАРЯ — Человек с ордером 
на квартиру. Девичий заговор.

ЛУЧ — Оскар.
Им. МАЯКОВСКОГО — Белые 

волки.

на голубом экране
ВТОРНИК

11 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ
МОСКВЫ. Программа передач. 
12.05 — Новости. 12.15 — 
Встречи с мастерами сцены. 
«Народная артистка СССР 
Л. Руденко». 13.15 — «Фести
валь юных». 13.45 — Для де
тей. Фильмы. (Цв. тел.). 15.00 — 
Новости. 18.00 — Показывают 
кинолюбители. «Индустрия на 
стройке». 18.20 — «Неделя mv- 
зыкальяого письма». «Письмо 
хорошему человеку». 18.50 — 
Новости. 19.00 — ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Программа пере
дач. 19.05 — Новости. 19.15 — 
♦Дорогой дружбы». Телеочерк. 
19.45 — Концерт. 20.00 — Но
вости. 20.05 — Для детей. «Све
тит звездочка». 20.30 — На
встречу XXIV съезду КПСС. 
21.00 — «Поднятая целина». 
Художественный фильм. 2-я 
серия. 22.35 — «Время». Ин
формационная программа. 
23.00 — «Знакомство с бале
том». Балет Л. Делиба. «Коп- 
пелия».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
20.00 — Показывает Сверл- 

ловск. «Сизиф и смерть». Теле
спектакль. 21.00 — Для вас. 
малыши. 21.15 — Новости.
21.25 — У нас в гостях артис
ты Ленинградского театра име
ни Ленсовета.

12 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.05 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ
МОСКВЫ. Программа передач. 
12.10 — Новости. 12.20 —
«Народный артист СССР 
М. Ульянов». (Цв. тел.). 13.45 — 
«Фестиваль юных». 14.15 — 
Для старших школьников. «Го
рячие руки». 15.30 — Новости. 
18.00 — «Поэтический театр». 
18.30 — Новости. 18.45 - «Ре
шения июльского Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь». («Орошение 
и его проблемы»). 19.15 — 
«Неделя музыкального письма». 
«Вечер музыкальных ответов». 
20.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Новости. 20.05 — Для де
тей. «Умелые руки». (Цв. тел.). 
20.30 — «Сельская страда». 
21.00 — «Поднятая целина». 
Художественный фильм. 3-я се
рия. (Цв. тел.). 22.40 — «Вре
мя». Информационная про
грамма. 23.10 — «Когда звучит 
песня». (Цв. тел.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ

МОСКВЫ. Новости. 19.10 — 
«Корзина с еловыми шишка
ми». Телеспектакль. 20.00 — 
Показывает Свердловск. «Бек
керовский рояль» Телефильм. 
21.00 — Для вас. малыши. 
21.10 — Новости 21.25 — «Не
оконченная симфония». Теле
фильм.ПОГОДА

11—13 августа по области 
ожидается переменная облач
ность. на большей части терри
тории кратковременные «дожди, 
местами значительные ливни 
с грозами ветео югр-западрый. 
5—10 метров в секунду при 
грозах порывы до 15 м в се
кунду Температура воздуха 
ночью 9 — 14 градусов, днем 
21—26 градусов тепла.
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